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FECHA: Mayo 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tráiler los apabulló” 

 “No somos uno, no somos cien” 

 “Sindicatos darán voto de castigo a Josefina y al PAN” 

 “Tragedia en Atotonilco de Tula: 4 niños calcinados”  

 
“Llevan obra educativa a Tulancingo”  

 
“Peligran municipios por lluvias: Conagua”  

 
“Mueren cuatro hermanos por incendio en Atotonilco” 

 “Bienvenidas las mentadas” 

 “Fortalece Olvera sector educativo en Tulancingo”  

 
“Narco soborna en Tamaulipas desde 1998: EU” 

 
“Echará (Ahora sí) PRI A Yarrington” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pugna #YoSoy132 por democracia mediática: Por tercera ocasión en una semana, unos 700 

manifestantes, en su mayoría estudiantes, se movilizaron por calles de Pachuca como parte del movimiento #YoSoy132 

que se inició en las redes sociales en respaldo a la postura de crítica a la elección presidencial y a la manipulación 
informativa de medios de comunicación, que se detonó en la Universidad Iberoamericana. Entre la tímida solidaridad 

espontánea, la incredulidad y la sorpresa de automovilistas, peatones y comerciantes, el contingente se desplazó por la 
calle de Guerrero y las avenidas Juárez, Cuauhtémoc y Revolución, con escalas parciales frente a cuatro diarios locales: 

Milenio, Criterio, El Independiente y El Sol. Algunos con pancartas, otros más con máscaras de cartón del ex presidente 
Carlos Salinas o del movimiento de hackers Anonymus, las consignas de los manifestantes fueron del solidario "Ibero 

aguanta, Pachuca se levanta", al aclaratorio "No somos porros, somos estudiantes"; pasando por el reclamo: 

"Información sin manipulación"; al de petición "únete pueblo y seremos más"; al subversivo: "Si hay imposición, habrá 
revolución"; hasta el folclórico "Vengo por mis huevos, no vengo por mi torta". A su paso, los manifestantes repartieron 

volantes para exponer sus demandas. "Exigimos un proceso electoral transparente y claro, buscamos que el voto sea 
consciente e informado, la democratización de los medios". Por momentos, bloquearon totalmente las vialidades. 

(Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-“Periodistas hay, pero no se puede publicar”: La democratización de la información fue el argumento para 
que cientos de estudiantes marcharan la tarde de este miércoles por calles y avenidas de Pachuca, mientras gritaban 

consignas, principalmente contra la prensa escrita. Dana Corres, organizadora de la marcha #YoSoy132 Hidalgo, que 
congregó a jóvenes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), La Salle, Tec de Monterrey, UPP, UPN, 

ITLA y Cenhies, aseguró que el movimiento de apoyo a estudiantes de la Ibero busca que los medios de comunicación no 

tergiversen la información y den el mismo espacio a los candidatos. Entrevistada cuando el cúmulo de estudiantes se 
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dirigía al centro de la ciudad, la estudiante de la UAEH y blogera en un medio en el estado consideró que la prensa 

escrita en Hidalgo está condicionada. “Periodistas hay, pero no se puede publicar nada…, aquí no, están condicionados”, 

mencionó. Entre consignas como “prensa vendida, cuéntanos bien” e “información sin manipulación”, Corres aseguró que 
para que la entidad tenga periodismo libre es necesaria una transición política. -¿Necesita salirse el PRI? “Son ya 80 

años”, respondió.(Gerardo Ávila, página 05) 

El Reloj-Hija de candidata panista encabeza marcha en Pachuca de “yo soy 132”: Alrededor de 500 jóvenes se 
manifestaron la tarde de este miércoles para exigir objetividad a los medios lo-cales respecto a la cobertura de las 

campañas electorales, así como informar que el voto que emita la ciudadanía sea consciente e "informado". La marcha 
del movimiento "Yo Soy 132" fue encabezada por la regidora panista, Roxana Montealegre y Diana Vega Gálvez; hija de 

la candidata a senadora por el Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez, se dijo que la táctica fue dirigida en la 
capital hidalguense por el presidente del Patronato de la UAEH, Gerardo Sosa. Los estudiantes partieron de la Plaza 

Independencia para recorrer la calle de Guerrero, y lanzar consignas contra diferentes medios de comunicación impresos. 

De acuerdo a la estudiante en Ciencias de la Comunicación, Dana Corres afirmó que el objetivo de la marcha es entablar 
un diálogo con los medios de comunicación, quienes dijo "han mostrado cierta tendencia hacia un candidato en específico 

por cumplir ciertas cuotas al gobierno, una marcha que pretendemos no sea única-mente durante y después de las 
elecciones con información clara, precisa y verídica". La estudiante del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades 

(ICSHU) indicó no sólo a los medios exigen una información objetiva, sino también "a la ciudadanía, quienes debemos 

estar bien informa-dos para votar consciente a favor de uno u otro candidato". Dana Corres dijo que la invitación en las 
diferentes redes sociales llegó a más de dos mil estudiantes, quienes confirmaron su participación; sin embargo, menos 

de la mitad acudió a dicha marcha. (Yina Bautista, página 03) 

Crónica-Establecen las izquierdas coordinadores financieros: Persiste un seguimiento puntual por parte del 

Instituto Federal Electoral (IFE) respecto a la fiscalización de campañas del bloque de izquierdas, por ello la Coordinación 

Nacional del Movimiento Progresista consideró áreas de vigilancia para recursos utilizados durante este periodo, a fin de 
evitar anomalías en los topes estipulados por la ley, informó la dirigente estatal Maricruz García Sánchez. El Consejo 

General del IFE estableció tres etapas para el proceso de investigación respecto a las campañas presidenciales y 
candidatos al Congreso de la Unión, en donde la Unidad de Fiscalización analizará datos y documentación comprobatoria. 

Por ello, la coalición de izquierdas nombró coordinadores financieros en los 300 distritos electorales para verificar los 

gastos ejercidos en campañas y no rebasar los topes, pues la consigna principal del PRD, PT y Movimiento Ciudadano es 
respetar los lineamientos electorales. “Hasta ahora el IFE mantiene un proceso de auditoría y fiscalización permanente 

para Movimiento Progresista, para muchos candidatos al azar, pero nosotros hemos cumplido con la información de 
documentos, gastos del partido o particulares”. Una vez determinado el financiamiento público para el 2012, el IFE 

determinó el tope de gastos máximos de campaña para la elección presidencial que asciende a 336 millones 112 mil 84 
pesos; respecto a candidatos para diputados por mayoría relativa por 1 millón 120 mil 373 pesos; para el senado, 7 

millones 842 mil 611 pesos. Respecto a la procuración de casillas durante el 1 de julio, dio a conocer que en Hidalgo la 

militancia cuidará las mil 722 secciones, hasta ahora hay un avance del 87 por ciento en los siete distritos electorales. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Debaten candidatos en La Salle; faltaron PRI y PVEM: Candidatos a diputados federales del PAN, Panal y 

la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) se presentaron a un debate ante universitarios de La Salle en Pachuca; 
el gran ausente fue el PRI, su candidata Mirna Hernández argumentó no acudir al encuentro porque tenía eventos 

pactados con otro sector, además de Sinaí Aldana, candidata del Partido Verde quien tampoco acudió al foro.  La 
comunidad universitaria de La Salle, organizada en un comité, invitó hace 15 días a los candidatos a diputados federales 

por el distrito electoral federal VI, que comprende los municipios de Pachuca y Mineral de La Reforma; sin embargo la 

aspirante priista no acudió a la confrontación de propuestas. Al evento únicamente asistieron Erendira Contreras, 
candidata por el Partido Nueva Alianza (Panal); María Cruz García Sánchez por la coalición Movimiento Progresista (PRD-

PT-Movimiento Ciudadano) y Luis Baños Gómez, candidato a legislador por el Partido Acción Nacional (PAN). Por más de 
dos horas, los candidatos trataron de detallar sus propuestas con los principales temas, como seguridad, empleo y 

educación universitaria, cada uno con una participación de tres minutos con 30 segundos para exponer sus ideas de cara 
a las elecciones del 1 de julio.  Al final, se abrió el espacio para que los estudiantes cuestionaran sobre otros temas a los 

aspirantes a un cargo de elección popular, desde preocupaciones como el trabajo con sindicatos, empleos, educación, 

además de la legalización de las drogas y el aborto.  El foro fue organizado por el Comité de Estudiantes de La Salle que 
por medio de mamparas y redes sociales informó a los estudiantes de la casa de estudios que asistieran al evento de 

este miércoles, para escuchar a los candidatos y cuestionarlos sobre sus principales intereses como electores.  Luis 
Eduardo Hernández Castañeda, representante del Comité organizador del debate en La Salle, lamentó que la candidata 
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del Partido Revolucionario Institucional (PRI) no acudiera al evento pues dijo que “un foro de esta naturaleza siempre un 

político debe de estar en la mayor prestación para poder asistir”. “Desafortunadamente la candidata Mirna Hernández no 

pudo acompañarnos porque tiene compromisos de agenda, eso es lo que manifestó a nosotros, agenda antes pactada, y 
se nos da un comunicado en el cuál ella nos dice que se le hace poco congruente cancelar visitas a otras personas que 

también tienen mucho valor con la cuáles ya había agendado previamente”, agregó. El estudiante de la carrera de 
derecho en La Salle detalló que la candidata a diputada federal del partido tricolor intercambió su asistencia al debate por 

una atenta invitación para la comunidad lasallista a un desayuno en próximas fechas, para quien quiera asistir. “El foro ya 

está hecho y no se va a volver a repetir con candidatos a diputados”, sostuvo Hernández Castañeda quien, junto a sus 
compañeros, se encargo de la logística del debate.  De acuerdo con la agenda de este miércoles de la candidata a 

diputada federal por el Revolucionario Institucional, tendría eventos privados, sin detallar mayor información.  Claves 
Otro encuentro ► Los estudiantes de La Salle informaron lanzaron otra invitación a candidatos a senadores de la 

República para un debate el próximo seis de junio.  ► La representación del Comité organizador del debate, dijo que a 

las 14:00 horas del 6 de junio se tiene previsto el encuentro entre candidatos a senadores.  ► “Enviamos las invitaciones 

y estamos en espera de que nos confirmen los candidatos para poder anunciar, qué candidatos vienen y en qué 
modalidad se dará el encuentro”.  ► La candidata a diputada federal por el PRI no acudió a este encuentro porque había 

eventos privados. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-“Veían de manera indigna a sus compañeras”: Entre acarreados, promesas de reformas ya reformadas, 

agresiones entre políticos, acusaciones de nexos con Elba Esther Gordillo (líder del SNTE) y hasta infiltrados del PRI, 
salieron los aspirantes a diputados federales de un debate con la comunidad universitaria en Pachuca.  Este miércoles, 

alumnos de la Universidad La Salle de la capital del estado abrieron sus puertas para recibir a los candidatos a diputados 

federales del distrito electoral VI con cabecera en Pachuca; en punto de las 13:00 horas comenzó lo que sería el primer 
debate entre aspirantes a un cargo popular en Hidalgo, del cual los políticos apenas si salieron librados de los 

cuestionamientos de alumnos de diversas carreras que se reunieron en el auditorio principal.  Uno a uno fueron 
detallando sus propuestas, la más agresiva para los universitarios fue María Cruz García Sánchez, que representa a la 

alianza de AMLO Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), quien no dejó pasar ninguna de sus participaciones de 3 minutos 
con 30 segundos para atacar a sus contrincantes. Los jóvenes universitarios pronto se cansaron de la posición de la 

izquierdista y a abucheos fue callada su postura contra candidatos.  Tocó el turno de Erendira Contreras de Nueva 

Alianza (Panal); la sonrisa que no la abandonó en todo el debate quedó borrada cuando uno de los estudiantes la 
cuestionó sobre los nexos del partido que representa con Elba Esther Gordillo, la eterna líder del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE); entre risas y unos largos buuuuuu, la candidata simplemente evadió la pregunta y 
argumentó no representar esa causa.  Una de las universitarias, reprochó a la panalista de los acarreados y paleros que 

llevara al auditorio y que “veían de manera indigna a sus compañeras”; muchos de ellos ocupaban asientos con chalecos 

de su partido y que junto a infiltrados del PRI que grababan cada una de las participaciones, dejaron sin lugar a otros 
alumnos “lasallistas”.  A Luis Baños por el Partido Acción Nacional (Panal) no le bastaron sus ideas de reformas, un plan 

para el campo, empleo y seguridad fue callado cuando uno de los alumnos le aconsejó: “no quiera reformar lo 
reformado”.  Algunos prefirieron abandonar el auditorio para regresar a las aulas a seguir con sus clases, y el auditorio 

quedó casi vacío al final del debate.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Sindicatos amagan con voto de castigo para Vázquez Mota: Si josefina Vásquez Mota, candidata a la 
presidencia de la República Mexicana por el Partido Acción Nacional, persiste en atentar contra la vida de los sindicatos, 

invitaremos a más de un millón de afiliados a nivel nacional a que no vote por ella, señaló Jesús David Sánchez Luevanos 
en compañía de Alejandro Infante Vázquez y Hermilo Sánchez Castillo, todos presidentes colegiados de la Federación 

Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP). “Nos están provocando a llamar a nuestros afiliados a votar 

en contra de quienes con engaños y descalificaciones viscerales buscan socavar nuestras conquistas”, agregó. El 
comunicado se presentó en todas las instancias sindicales de los 32 estados de la república con el objetivo de constar 

que el movimiento es nacional, explicó David Sánchez Luevanos. “No para de anunciar, por no decir amenazar, su 
determinación para intervenir en la vida interna de los sindicatos con el único fin de impulsar liderazgos que respondan a 

sus caprichos personales”, señaló. Sánchez Luevanos aseguró que los organismos rechazan de manera rotunda que se 

señale al sindicalismo como responsable de los problemas nacionales, en particular el señalamiento al Sindicato Único de 
Trabajadores de la Educación con relación al rezago educativo por el que atraviesa México. “Josefina Vásquez Mota es la 

candidata de la ruptura y el odio, es un peligro para los trabajadores y el sindicalismo por que le teme a organizaciones 
activas, dinámicas, combativas, propositivas e independientes”, señaló el dirigente gremial. En total son 47 sindicatos que 

forman parte de la federación y que a nivel nacional emitieron este comunicado en solidaridad con el magisterio de toda 
la república mexicana.  “Ahorita es el SNTE después pueden afectar a cualquiera de nosotros”, indicó Sánchez Castillo del 

Sindicato de trabajadores de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Las quejas de los agremiados también son 
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para el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador por lo que de continuar, tomarán las 

calles para realizar plantones escalonados.  “El Sindicato mexicano nació y se consolidó como una forma de organización 

de los trabajadores para la defensa de sus derechos y conquistas laborales, pero también surgió con un claro 
compromiso con el destino y las mejores causas de la nación”, declaró David Sánchez. El representante del SNTE dijo que 

Josefina es la candidata de la regresión ya que no concibe en el sindicalismo la pluralidad, la libertad y la autonomía 
efectivas. Se equivoca cuando piensa que es tiempo de modificar las estrategias para debilitar al sindicalismo.  “La 

ciudadanía y los trabajadores nos encargaremos de rechazar esos principios que sostiene la candidata”, agregó el 

dirigente sindical. Sánchez Luevanos destacó que los principales actores políticos buscan con este perjuicio privatizar el 
sistema educativo en México, convirtiéndole en mercancía costosa, elitista e inalcanzable para la mayoría de los 

mexicanos.  (Cristopher Rogel, página 12) 

Milenio-Eliminar el IETU pide candidata de izquierdas: María Cruz García Sánchez, aspirante a legisladora tuvo 

acercamientos con el sector empresarial en la capital del estado donde le detallaron que los cobros en impuestos son 

excesivos y los trámites engorrosos. La eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y una simplificación 
fiscal, propuso a empresarios la candidata a diputada federal por las izquierdas, María Cruz García Sánchez. La aspirante 

a legisladora tuvo acercamientos con el sector empresarial en la capital del estado donde le detallaron que los cobros en 
impuestos son excesivos y los trámites engorrosos, por lo que propuso eliminar el IETU y simplificar los pagos fiscales, 

propuesta que también abandera el candidato presidencial de izquierda, Andrés Manuel López Obrador. La candidata de 

la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) por el distrito IV con cabecera en Pachuca, dijo a los 
empresarios que de llegar al Congreso de la Unión se eliminarán los pagos extras para las cuotas del Instituto Mexicano 

del Seguro Social IMSS). En el encuentro, este sector pidió a la candidata exigir mejores servicios al IMSS y proyectar la 
creación de empleos, pues de acuerdo con cifras de la Secretaría del Trabajo federal 8 de cada 10 empleos los crean 

empresarios. (Misael Zavala, página 12) 

Sol de Hidalgo-El SNTE es de todos: El ex secretario general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación en Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez, deja bien claro: "El SNTE no es de uno, ni de dos ni de tres. El 

SNTE es de todos, porque en el sindicato cabemos todos, cada uno con pleno respeto a su ideología". La declaración 
surge al hacer frente a la interrogante sobre el "liderazgo moral" que, afirman quienes forman parte del magisterio, 

ejerce en el gremio. Agradezco el comentario, justifica, pero creo que falta mucho para merecerlo. "Podría decir muchas 

cosas, o dejarme seducir por comentarios que, estoy seguro, son bien intencionados. Pero no es así. Estoy parado sobre 
tierra firme, lo que me permite conocer mi realidad". MIRNA Y ALEJANDRO, ¿PIEZAS INAMOVIBLES? Comenta, también, 

sobre el equipo de trabajo que han formado con sus sucesores, primero Alejandro Soto y después Mirna García, ambos 
considerados piezas inamovibles en la agrupación. Apunta: "No, no, no... No lo he concebido así, y estoy seguro que ellos 

tampoco. No hay tal. "Lo único que ha habido aquí, en Hidalgo, con nosotros, es un deseo de entender que en el SNTE 
cabemos todos, que la unidad es la primicia fundamental para obsequiarle al maestro mejores condiciones de vida; 

mejores condiciones laborales, porque no tenemos derecho a las pequeñeces. "Nosotros, en la Sección 15, no tenemos 

derecho a dividirnos y hemos hecho de la unidad el mejor derecho que pudiéramos entregarle a un maestro que cree en 
su sindicato". LA FUERZA ELECTORAL LA HACEMOS TODOS Niega que sean ellos, Moisés, Alejandro y Mirna, quienes 

controlen la fuerza electoral de Nueva Alianza en el estado. Son muchos compañeros -dice-; un equipo muy amplio, muy 
compacto. Un grupo fuerte que tiene engranajes en las zonas escolares. "Nosotros solamente somos parte de ese 

engranaje, de ese equipo compacto que ha decidido caminar en la unidad para beneficio del magisterio. "Insisto: el 

mejor regalo que podemos hacer a un trabajador de la educación, a un compañero intendente, a un administrativo o de 
prefectura; a un docente, es que nos vean juntos. No tenemos por qué dividirnos". MIRNA GARCÍA MERECÍA SER 

CANDIDATA Se le cuestiona, entonces, por qué la maestra Mirna no fue candidata a diputada por mayoría, cuando el 
escenario parecía ideal por el liderazgo que cultivó en sus cuatro años. De que lo merecía, dice Moisés, no hay duda. Sin 

embargo, explica: "Creo que si ella hubiera querido, hubiera sido, y, además, muy buena candidata, porque en el partido 

y en el magisterio es una mujer reconocida y bien calificada por todos; pero no fue así. "Ella, con mucho tiempo de 
anticipación, definió su futuro político con claridad. Desde que asumió la secretaría general, fijó su postura de no ser 

candidata. "Pero la pregunta la tiene que responder ella, no yo. Tal vez pensó que había cumplido con su misión; por eso 
tiene su lógica. No obstante, quien tiene que hacer un comentario, insisto, es ella". Niega el docente normalista, 

igualmente, que la decisión haya sido tomada por el partido luego de los ataques de los que fue objeto por un grupo 
opositor. "De la profesora Mirna no hay nada qué decir, más que cosas buenas. Vino a cambiar la historia, en cuatro 

años, del magisterio de Hidalgo con una infinidad de apoyos que beneficiaron a los aproximadamente 50 mil trabajadores 

de la educación". LAS DECISIONES LAS TOMAN QUIENES DEBEN HACERLO El ex dirigente del magisterio de Hidalgo 
asegura que vive momentos tranquilos, hoy, con la sección 15 y con Nueva Alianza. -Pero su opinión pesa -se le insiste. 

Él lo niega: "El SNTE, al igual que el partido, son instituciones, y en cada institución existen órganos de gobierno. Hay 
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consejos, hay plenos, hay asambleas y hay reuniones de Comité Seccional. "Cada uno de los representantes, o 

dirigentes, cuenta con la calidad moral para poder verter un comentario, para que en conjunto, democráticamente, con 

transparencia, se tomen las decisiones como bien convengan a las instituciones". Mi función, asume, es muy específica: 
"Si me preguntan, opino, si no, de cualquier forma opino, siempre constructivamente, porque todos en el sindicato y en 

Nueva Alianza tenemos voz y voto". En este rubro, Jiménez habla de la pieza de enlace en que se ha convertido entre la 
maestra Elba Esther Gordillo y el Gobierno de Hidalgo. "No tengo un membrete como tal. En el ámbito político hay gente 

vanidosa que cree tener poder y lo único que tiene es influencia; y hay gente que cree tener autoridad y lo único que 

tiene es poder". La autoridad, subraya, va más allá de los membretes, de los cargos o de las influencias. "Lo que yo 
tengo son amigos", precisa. LOS RECUERDOS DE UN PASADO PRIISTA Moisés Jiménez Sánchez acepta hablar sobre su 

pasado priista. Palabras que guardó durante años, desde que se afilió al recién creado Partido Nueva Alianza. Es escueto, 
pero muy claro: "Hubo gente del PRI que le hizo mucho daño a su partido. Su dirigencia, por ejemplo, con Roberto 

Madrazo. "Lo primero que tengo que decir es que jamás he hecho un comentario negativo hacia el PRI. No lo va haber ni 
en lo más duro de una batalla política. "Tengo un enorme respeto por el PRI y los priistas. Como institución, el 

Revolucionario es un partido que merece respeto. "En el PRI tengo amigos; gente a la que quiero bien y nunca la voy a 

cambiar". Opina sobre los candidatos Enrique Peña Nieto y Gabriel Quadri, del Panal: "Cada cual está haciendo lo suyo. 
Peña con una campaña muy inteligente, y Quadri, por supuesto que no se queda atrás. Ambos representan grandes 

opciones para México, aunque, tengo que decirlo, mi voto será por Nueva Alianza". INGRESOS MÓDICOS Y EL DESEO DE 
REGRESAR A LA ACADEMIA Jiménez Sánchez no oculta sus ingresos económicos. Los de supervisor de primarias, señala, 

de aproximadamente ocho mil pesos quincenales, actualmente; pero antes, hasta hace año y medio, con salario en el 

Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, y anteriormente como dirigente de la FEDESSP (Federación de Sindicatos) y 
diputado federal, sin contar las representaciones sindicales estatales. Ingresos modestos, apunta, que le permiten prever 

el futuro de sus hijas sin mayor problema. -¿Resuelta su vida, profesor? -se le interrumpe. "Desde la modestia de las 
posiciones que he tenido, sí. No tendría mayor dificultad para acercarles un pan, o un beneficio a mi familia", contesta. -

¿Y qué opina sobre la evaluación que propone el Gobierno Federal? -otra vez se le cuestiona. Con palabras precisas, 
define: "Si la evaluación la plantean como lo están haciendo, con todas sus letras, de forma universal, estoy de acuerdo; 

si no es así, es una falacia, una trampa. Se convertiría en una maquinación perversa hacia la figura y noble personalidad 

del maestro". SINHUÉ: UN BUEN HOMBRE, UN GRAN COMPAÑERO Y UN LÍDER CRECIENTE Finalmente, habla de su 
relación con el actual dirigente magisterial Francisco Sinhué Ramírez, y de su futuro como docente, sindicalista y político.. 

A Sinhué lo define como "un compañero y amigo entrañable, al que respeto, al que aprecio, y que tiene toda nuestra 
consideración, nuestro apoyo, porque no hay duda que se está revelando como un gran dirigente". Y del tiempo que le 

espera a él, señala: "Mi futuro es la docencia; la academia. Quisiera algún día, si Dios me presta vida, poder retirarme 

aportando algo de lo mucho, poco o regular que mental o físicamente me quede en mi tiempo, al lado de mis 
compañeros maestros". (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Presidenciales del PAN y Movimiento Progresista astentan vs sindicatos: FEDESSP: 

Representantes de la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP), en Hidalgo, hicieron 
pública, ayer, su inconformidad, a través de un documento, por las declaraciones que, afirmaron, han hecho algunos 

candidatos presidenciables en contra del sindicalismo en México. David Sánchez Luévanos, Alejandro Infante Vázquez y 
Hermilo Sánchez castillo, presidentes colegiados del organismo en la entidad, denunciaron que "actores políticos y 

sociales, de manera irresponsable, impulsan una tendencia en medios de comunicación, con la cual pretenden intervenir 
en la vida sindical y atentar contra la autonomía de las organizaciones de trabajadores. Acusaron directamente a los 

abanderados del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, y del Movimiento Progresista (PRD-PT-

Movimiento Ciudadano), Andrés López, de amenazar con intervenir en la vida interna de los sindicatos, con el único fin 
de impulsar liderazgos que respondan a sus caprichos personales. Pasan por alto, dijeron, el derecho que todas las 

organizaciones sindicales tenemos para elegir a nuestros representantes, y para darnos la forma de organización que 
más convenga a los intereses de los trabajadores. "Las organizaciones sindicales que formamos parte de la FEDESSP, de 

manera rotunda, rechazamos que se busque señalar al sindicalismo como responsable de los grandes problemas 

nacionales. "De manera particular, rechazamos que se intente culpar al SNTE y al magisterio nacional de la grave 
situación por la que atraviesa el sistema educativo nacional", expresaron. En conferencia de prensa, Sánchez Luévanos, 

Infante Vázquez y Sánchez Castillo, recordaron que el sindicalismo mexicano nació y se consolidó como una forma de 
organización de los trabajadores en defensa de sus derechos y conquistas laborales. Si se trata de buscar responsables, 

enfatizaron, que se busque en la estructura del Gobierno Federal, y no en las organizaciones de los trabajadores. "Esta 
lamentable situación por la que el país atraviesa, es atribuible al modelo y a la política neoliberal seguida por los 

gobiernos panistas y a su ineficacia en la construcción del gobierno; tal es el caso de la educación pública", mencionaron. 

De Josefina Vázquez Mota, cuestionaron: "¿Qué hizo en este sexenio?, ¿Dónde estaba? No articuló ni procesó alguna 
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reforma legislativa estratégica. La respuesta es: Desde la SEP y desde la Cámara de Diputados se dedicó a construir su 

candidatura presidencial; esa fue la verdadera ambición que la movió". La concepción de Josefina Vázquez Mota sobre los 

sindicatos y los trabajadores, abundaron, es profundamente antidemocrática, autoritaria y pretende liquidar a los 
sindicatos y los derechos colectivos de los trabajadores. "Es la candidata de la ruptura y del odio. Es un peligro para los 

trabajadores y el sindicalismo; es la candidata de la regresión.  "La ciudadanía y los trabajadores nos encargaremos de 
que Josefina no sea Presidenta de la República", citaron. Sobre Andrés López, el candidato del Movimiento Progresista, 

señalaron que es el menos indicado para hablar de procesos democratizadores. Quiere intervenir en el sindicalismo, 

afirmaron, con el único fin de manipularlos y de utilizarlos para sus propios intereses, para fortalecer su estrategia de 
chantaje, confrontar al gobierno y llevar la radicalidad de su movimiento al límite. "Andrés López quiere intervenir en el 

sindicalismo para contar con sindicatos dóciles y sumisos; quiere que con sus cuotas se siga financiando su movimiento", 
aseveraron. Finalmente, los presidentes colegiados de la FEDESSP dieron a conocer que, como representantes de las 47 

organizaciones que integra la agrupación gremial, hacen pública su enérgica protesta y manifiestan una irrestricta 
solidaridad con los trabajadores de la educación, que son el pilar en la construcción de una sociedad que reclama el 

México moderno. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Explica el IFE cómo votar este 01 de julio: El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) explicó 
a la población, en redes sociales y otros medios de difusión, cómo emitir el voto en la boleta electoral del próximo 1 de 

julio, además de los motivos por los cuales se anularía una papeleta. Respecto a las coaliciones, cada uno de los partidos 
coaligados aparecerá con su propio emblema en la boleta electoral, los votos sumarán al candidato de la alianza y 

contarán para cada organismo. Cuando el elector marque en las papeletas dos o más cuadros y exista una coalición entre 

los partidos políticos seleccionados, el voto será para el candidato y contará para cada uno de los organismos, aunque el 
registro es por separado en el espacio correspondiente del acta de escrutinio y cómputo. El IFE invalidará el voto por las 

siguientes causas: marcar fuera del recuadro del partido o candidato, elegir dos o más emblemas con nombres de 
diferentes aspirantes, rayar toda la boleta, realizar anotaciones en alguna parte de la boleta, o dejarlas en blanco. 

(Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Encabeza Olvera acciones por educación en zona Tulancingo: De gira por Tulancingo, el gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz entregó distintos apoyos a varios sectores sociales, el primer evento se desarrolló en las 

instalaciones de la primaria Escudo Nacional, ubicada en la comunidad de Santa Ana Hueytlalpan, donde entregó 12 
aulas, una biblioteca y una zona directiva. El plantel escolar actualmente alberga a 508 alumnos, que desde enero 

estrenaron los espacios, ante la deficiencia de los anteriores que en su momento fueron construidos por los padres de 
familia, y que por distintos fenómenos hidrometeorológicos sufrieron daños estructurales, por lo cual fueron demolidos. 

Durante su intervención el alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, agradeció el interés del gobierno del estado 

en materia educativa y se comprometió a trabajar bajo los lineamientos gubernamentales. Por su parte el mandatario 
hidalguense anunció que serán 320 beneficiados de dicha primaria, mediante su adhesión al programa “Ver Bien, para 

Aprender Mejor”, lo que representa el seis por ciento de los 5 mil 200 apoyos previstos para este municipio. Además de 
comprometer integrarlo al programa de “Escuela Sustentable” con lo que construirá una planta potabilizadora que servirá 

no únicamente para bebederos de alumnos, sino para comercializar el agua, lo que generará recursos para su aplicación 

en las instituciones y cumplir con el techado del patio central. El segundo de cuatro puntos de visita, fue la colonia Los 
Sabinos, en donde acompañado de otros funcionarios y vecinos del lugar, dio el banderazo de inicio de la construcción 

del puente de acceso a dicha zona habitacional. Trascendió que esta obra representa una inversión de 7.3 millones de 
pesos, los recursos provienen del estado, mediante la aportación al Fondo de Desastres Naturales (Fonden). Alrededor 

del medio día de ayer Olvera Ruiz arribó a las instalaciones de la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT), donde 
celebró el acto protocolario del inicio de obras de infraestructura, como la construcción de 860 metros de fachada y barda 

perimetral con una altura de entre 10 y 12 metros, andadores que comuniquen a los distintos edificios, así como la 

pavimentación de casi dos hectáreas de estacionamiento para profesores y alumnos. Durante el trayecto por tierra, los 
alumnos de la Telesecundaria 402 de Huapalcalco solicitaron al gobernador el techado para una cancha, para que los 

escolares puedan resguardarse de las condiciones climatológicas. Finalmente, el mandatario dio el banderazo de inicio de 
la segunda etapa de la construcción del colector pluvial Caltengo que beneficiará a ocho colonias de la zona. Representa 

Proactiva alternativa viable En la búsqueda por solucionar el problema del confinamiento de desechos que generan los 

municipios de la región Tulancingo, el gobernador Francisco Olvera anunció que actualmente contemplan acciones al 
respecto. “Reforzaremos la opción que presenta el alcalde, para analizar la posibilidad de comprar el relleno sanitario 
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ubicado en la comunidad de Las Lajas de Santiago Tulantepec, que construyó la empresa Proactiva Medio Ambiente”. La 

existencia de dicho relleno la calificó como una ventaja, ya que está tecnológicamente realizado, “hay que ponerlo a 

operar en condiciones más económicas”, y reiteró que es una alternativa. Respecto al recuso, explicó que actualmente 
arman la propuesta correspondiente que presentarán a los directivos de la empresa. Reconoció que un municipio de 

manera individual no podría con el costo de operación, por lo que tendría que ser un espacio regional. Ante la posibilidad 
vislumbrada para la construcción de un relleno sanitario con recursos de los tres ámbitos de gobierno, expuso que la 

problemática se basa en que no existen terrenos para construirlo, “y los que pudiera haber, nos quedan muy lejos. 

(Everest Villagrán, página 03) 

Crónica-Arremete Canek Vázquez contra discursos “dolosos” de Calderón: Como un juego perverso calificó el 

diputado federal priista Canek Vázquez las acciones del presidente Felipe Calderón Hinojosa, luego de exponer que 
fueron frenadas diversas reformas en el Congreso de la Unión. Afirmó que las declaraciones del Ejecutivo mexicano son 

desproporcionadas, pues recordó que desde 2006 al 2009, cuando el Partido Acción Nacional (PAN) tenía mayoría en la 

Cámara de Diputados y el senado, no enviaron ninguna iniciativa o reformas estructurales, situación que ahora achacan 
al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por ello dijo, es perverso culpar al Poder Legislativo e incluso aventurarse a 

dar el tipo de recomendaciones que da al Congreso de la Unión, cuando su partido político no impulsó dichas 
modificaciones. “Además de que en medio del proceso federal electoral, como acostumbra el presidente Calderón, suelte 

este tipo de declaraciones para culpar a los priistas”. Aclaró que el PRI siempre está dispuesto a participar en el proceso 

legislativo y la dictaminación de iniciativas, de las cuales fueron apoyadas y aprobadas en su momento las que envió el 
Ejecutivo. “Estamos abiertos a un periodo extraordinario, pero no a convocatoria del mandatario de la nación, eso lo 

determina y decide en todo caso el propio Congreso de la Unión”. Por otra parte recordó que el presidente Felipe 
Calderón lanza estas declaraciones “sólo para apoyar a su candidata a la Presidencia de la República, la cual se encuentra 

a la baja en las preferencias electorales”. Vázquez Góngora advirtió que ante la desesperación de no subir en las 
encuestas en el proceso electoral, durante los próximos días es probable observar una intensificación de la “guerra sucia” 

contra el candidato tricolor, Enrique Peña Nieto. El legislador federal agregó que el aspirante de Nueva Alianza (Panal), 

Gabriel Quadri, está más cerca de Josefina Vázquez Mota y de Manuel López Obrador, que estos últimos del abanderado 
priista. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Peligran miles de viviendas en Hidalgo, alerta Conagua: Por ubicarse cerca de ríos y afluentes casi 10 

mil viviendas en Hidalgo están en riesgo, indicó el delegado de la Comisión Nacional del Agua en la entidad (Conagua), 
José Luis Matia, quien refirió que los municipios no cuentan con reserva territorial para reubicarlas. De acuerdo con el 

censo realizado por Conagua, son 47 mil 723 hidalguenses de 9 mil 754 viviendas ubicadas en 40 de los 84 municipios 
quienes peligran ante posibles inundaciones. Tulancingo, Acatlán, Atlapexco, Cuautepec y Huejutla encabezan la lista de 

municipios cuyos alcaldes ya fueron alertados por la delegación federal en compañía de la dirección estatal de Protección 
Civil, con la finalidad de tomar las previsiones necesarias y evitar contingencias mayores. El funcionario diseña estrategias 

con el secretario de Obras Publicas del estado, Gerardo Salomón Bulos, para liberar predios. La ampliación del río 

Tulancingo es de las principales obras a seguir. “Se requiere un esquema integral de reordenamiento territorial”, urgió 
Matia Sandoval incluso en una reunión con representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

(CMIC). Expuso que en Tula prevalecen problemas porque los pobladores cerraron un claro que daba cause al río y en 
municipios como Huejutla hay locales comerciales sobre el arroyo. Lo anterior fue informado por el delegado en rueda de 

prensa, donde señaló que “Hidalgo es un estado bendecido” al no sufrir sequías graves. “A pesar de que en muchos 

estados sufren, aquí no han concluido las lluvias”, manifestó al referir una tromba registrada hace un par de semanas. 
Agregó que en materia de ciclones, para esta temporada de 2012 se prevé una actividad por debajo del promedio 

histórico, con 10 ciclones tropicales en el Atlántico y 13 en el Pacífico, contra 13 del Pacífico y 19 del Atlántico registradas 
el año anterior. En cuanto a la situación actual de las presas señaló que con el agua que se tiene actualmente, quienes se 

dedican al agro de temporal ya pudieron sembrar y si no hay heladas en las próximas semanas aseveró que con dos 

lluvias más, podrán cosechar, “si no hay heladas se puede garantizar el riego hasta julio”. PRESAS. Hasta este miércoles 
se registraron 222 millones de metros cúbicos almacenados en las presas Taxhimay, Requena, Endhó, Rojo Gómez, 

Vicente Aguirre y La Esperanza. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Crónica-Pide la Sedesol al Sector Salud explicar bajas en Oportunidades: En respuesta a la acusación de 

beneficiarios del programa Oportunidades en la comunidad Julián Villagrán de Ixmiquilpan, quienes retuvieron a 

funcionarios del mismo por no pagarles el apoyo correspondiente, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la 
entidad revisará las causas de la supuesta baja de los quejosos. Según se informó en este medio, algunos vecinos 

sostuvieron que su delegado, aconsejado por el candidato a diputado federal del Movimiento Progresista, Pascual 
Charrez, pidió a las autoridades de la Sedesol suspender dichos apoyos debido a que ya no era necesario en estas 
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localidades. Al respecto la dependencia federal indicó que no hubo tal solicitud pero que investigarán la causa de baja de 

104 personas en el padrón. La medida será platicar con el Sector Salud para saber por qué le informaron a las familias 

beneficiarias que ya estaban dadas de baja, pues los quejosos argumentaron que personal de la unidad de salud les 
notificaron su baja en el programa. “En ningún momento se han entregado las notificaciones que acreditan que alguna 

titular esté dada de baja del Programa”, aseveró la dependencia federal. Personal de Oportunidades ofreció levantar 
nuevamente encuestas para determinar si deben continuar o no en el padrón, pero los titulares se negaron. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Milenio-Invertirán 7.5 mdp para un puente en Río Grande: Para reparar las afectaciones que dejó a su paso la 
tormenta tropical Arlene, el Gobernador Francisco Olvera Ruiz dio el banderazo de salida para la construcción del puente 

vehicular los Sabinos sobre el río Grande, con un monto etiquetado de 7.5 millones de pesos y también la segunda etapa 
del conector Pluvial Caltengo. Anunció que ya se está trabajando en el plan metropolitano de desarrollo urbano para todo 

el Valle de Tulancingo, con el objetivo de brindar orden y mejores oportunidades a la creciente población de esta parte 

del estado.  El mandatario hidalguense recorrió cuatro puntos en donde además anunció la entrega de apoyos a 
institutos educativos de diversos niveles para mejorar el aprendizaje de los alumnos. Anunció que en Tulancingo serán 

entregados más de 5 mil apoyos del programa denominado “Ver bien para aprender mejor”, 320 fueron otorgados en la 
escuela “Escudo Nacional”, de la comunidad indígena de Santa Ana Hueytlalpan, en donde hizo entrega de 10 aulas, 

biblioteca y espacio deportivo. Olvera señaló que su visita a Tulancingo tiene como objetivo fortalecer y modernizar 

centros educativos del nivel básico y superior. Visitó las comunidades de Santa Ana Hueytlalpan, Huapalcalco y Caltengo, 
acompañado de autoridades educativas, estatales, municipales, legisladores locales, estudiantes, padres de familia y 

sociedad civil. Destacó en su mensaje que en Hidalgo se está trabajando para la consolidación del progreso a través del 
impulso de una educación de calidad y la generación de empleos. Por lo que anunció la realización de diversas acciones a 

favor de los habitantes de esta zona de la entidad en un corto, mediano y largo plazo; destacando el Plan de Desarrollo 
Urbano del Valle de Tulancingo, del cual no dio muchos detalles. Informó que la integración de este centro educativo en 

el programa “Escuela Sustentable”; el techado de su patio; la instalación de una planta potabilizadora y la próxima 

entrega de lentes, a través de la estrategia “Ver bien para aprender mejor”. En la Universidad Politécnica de Tulancingo, 
resaltó la edificación del laboratorio, biblioteca con diseño único en su tipo, fachada, barda, cafetería, andenes, 

estacionamiento y otras acciones a favor de la comunidad estudiantil. Subrayó que esta universidad además de ser de las 
primeras, es una de las mejores de este sistema; de ahí el apoyo permanente que se le brinda. (Horacio Rodrigo, 

página 13) 

Criterio-Va SOPOT por una red carretera ágil y segura: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, 
Gerardo Salomón Bulos, aseguró que una de las prioridades de esta administración es la consolidación de una red 

carretera ágil y segura, con caminos y vías que unan las regiones hidalguenses. Salomón Bulos expresó que se 
mantienen los trabajos de fortalecimiento de infraestructura en todo el estado para apuntalar el desarrollo de la entidad. 

"Para contar con accesos en buen estado y evitar accidentes automovilísticos, la SOPOT ejecuta en Pachuca labores de 

bacheo y limpieza en los bulevares Felipe Ángeles, Nuevo Hidalgo; la carretera Colonias-Santa Catarina y el acceso al 
aeropuerto". Mientras, continuó el funcionario, en el Valle del Mezquital se bachea la carretera estatal Chilcuautla-

Tlacotlapilco, con un avance de 92 por ciento; en Jacala las cuadrillas deshierban las zonas laterales y desazolvan las 
cunetas de las carreteras estatales de las vías Zimapán-Boquilla y de la Ramal-Pisaflores. "En Tulancingo, se realizan 

trabajos de bacheo en la carretera estatal Tulancingo-Huasca, se retiran derrumbes en el acceso Huehuetla-San Antonio 

y se deshierban las zonas laterales de la vía Metepec-San Bartolo", dijo. En Apan, abundó Salomón, se bachea la 
carretera Chimalpa-Cárdenas; y en la Huasteca se mantiene la conservación de la superficie de rodamiento del camino 

Jaltocán-Coacuilco; y en la carretera de San Felipe Orizatlán en el entronque con la carretera federal Pachuca-Huejutla 
también se trabaja para conservarla. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-En riesgo, 47 mil, por huracanes: El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Hidalgo, José 

Luis Matia Sandoval, advirtió que la entidad es vulnerable al impacto de dos huracanes durante la temporada de ciclones 
tropicales. Ello, informó el funcionario, significa un riesgo para más de 47 mil personas que habitan en 110 zonas 

vulnerables de 40, de los 84 municipios de la entidad. En conferencia de prensa, Matia Sandoval abundó que existen más 
de 9 mil 757 viviendas ubicadas en zonas de riesgo por estar en los márgenes de ríos, presas y lagunas, o por 

encontrarse en cuencas o debajo de pendientes que se anegan. El servidor público detalló que entre los municipios más 

vulnerables por inundaciones están Metztitlán, Huejutla, Jaltocán, Yahualica, San Felipe Orizatlán, Acaxochitlán, 
Huehuetla, Tulancingo, Acatlán, Atlapexco, Cuautepec, Apan y Tepeapulco. Matia explicó que por ejemplo, en San Felipe 

Orizatlán existen colonias completas pegadas al margen del río, donde con las lluvias de hace un mes se afectaron 80 
casas, "es el peligro de vivir muy pegados al cauce". Finalmente, José Luis Matia resaltó que se tiene una comunicación 
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constante con Protección Civil estatal ante cualquier contingencia que se pudiera registrar en la entidad, "nos 

retroalimentamos de información con el Centro de Huracanes de Estados Unidos". (Ommar Ayala, página 07) 

Criterio-Funcionarios públicos deberán presentar su declaración patrimonial: El secretario de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, informó que se agota el plazo para que los trabajadores 

estatales rindan su declaración patrimonial, tal como lo establece la ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. 

El funcionario estatal dijo que el plazo vence el próximo 31 de mayo, por lo que quedan solamente siete días para que los 
burócratas cumplan los lineamientos, de no hacerlo se harán acreedores a sanciones como la destitución de su cargo. 

Menes Llaguno comentó que son alrededor de seis mil trabajadores al servicio del estado quienes deben cumplir con a 
esta obligación. “El año pasado tuvieron que ser destituidos de sus encargos alrededor de ocho servidores públicos por 

incumplir esta disposición”, declaró. El titular de Contraloría agregó que actualmente la ley contempla solamente 
sanciones para quienes no cumplan con su declaración patrimonial anual; sin embargo, cuando salen de su cargo y no 

declaran no existe penalización. “Que un funcionario no declare lo tenemos que destituir, en cambio, los que terminan y 

no declaran, no les pasa nada”, señaló. Finalmente, Juan Manuel Menes agregó que pretenden impulsar leyes para 
aquellos servidores que no declaren los bienes con los que se retiran de la administración pública. (Emmanuel Rincón, 

página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Innecesario otorgar vales de medicina: El delegado del ISSSTE en Hidalgo, Alfredo Ortega Appendini 

rechaza la propuesta del PVEM que ahora retoma Peña Nieto Es innecesario que el gobierno tenga que dar vales de 

medicinas para cubrir deficiencias como lo propone el candidato presidencial de la coalición PRI-PVEM, Enrique Peña 
Nieto, afirmó el delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Alfredo 

Ortega Appendini. Respecto a la propuesta retomada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por Peña Nieto en 
su candidatura, el servidor público federal dijo estar de acuerdo con ella en el concepto fundamental de que el Estado 

debe brindar la atención, pero afirmó que no existe tal deficiencia. “Siempre hemos cubierto lo que necesitamos, estoy de 
acuerdo en el entendido de que es nuestra obligación dar la atención, cuando no tenemos un medicamento, podemos 

dar algo parecido que llamamos sucedáneo, y tenemos cómo hacerlo, lo podemos hacer y tenemos la capacidad y la 

obligación de hacerlo, lo hemos hecho y lo seguiremos haciendo”, dijo. Ortega Appendini resaltó después que dicha 
iniciativa ya se ha solicitado desde hace mucho tiempo atrás, incluso por los propios responsables de las instancias de 

salud como en su caso, donde ya se han otorgado los denominados Vales Medex. El delegado del ISSSTE afirmó que con 
esa medida, se logró cumplir con la cobertura de medicinas del cuadro básico que demandaba la derechohabiencia, sin 

embargo, reconoció que existen algunos fármacos específicos con los que no se cuenta. “Con los Vales Medex cubrimos 

lo que no tenemos, lo que no podemos hacer y lo quiero aclarar, es darles medicamentos con los que no contamos, eso 
es obvio. No se los podemos dar mientras no esté en el cuadro básico y no esté autorizado”, mencionó.  Aseguró que 

actualmente el ISSSTE en Hidalgo tiene el 97 por ciento de capacidad de medicamentos, mientras que a través de sus 
tiendas, se proporcionan las medicinas sucedáneas si se llegara a requerir, aunque sean medicamentos genéricos. 

“Tenemos un problema a diferencia de Salud y con el IMSS, que nosotros tenemos todavía mucha medicina de patente, 

pero sí les damos la atención completa cuando ellos la requieren”, concluyó. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ofrece Vázquez Mota combate “con todo el poder del Estado”: La candidata del PAN a la Presidencia, 

Josefina Vázquez Mota, respondió a la pregunta formulada ayer por el presidente Felipe Calderón respecto a si quien lo 
suceda en el cargo dará continuidad a la lucha contra la delincuencia, y señaló que ella no tiene dudas, que protegerá a 

las familias mexicanas y enfrentará a la delincuencia “con todo el poder del Estado”. Al reunirse con integrantes del 
Consejo Nacional Agropecuario (CNA), señaló que “mientras el crimen organizado esté ahí, yo estoy del lado de las 

familias y por supuesto no daré tregua, ni opción alguna para que se apoderen de un territorio más”. Durante el 

encuentro, recordó que el presidente Calderón pidió que los candidatos definieran “quiénes están del lado de la 
protección de las familias y quiénes están sugiriendo estrategias diferentes, que en el fondo pueden ser no solamente la 

indiferencia, o aún más arriesgado, la complacencia con el crimen organizado. Yo no tengo ninguna duda: yo voy a 
proteger a las familias mexicanas y a enfrentar al crimen organizado con todo el poder del Estado, a combatir el lavado 

de dinero, porque para cerrar una cuenta bancaria no se necesitan balas, se necesita ejercer la ley”. Insistió en que ella 

quiere un México con más libros y menos armas, y aseguró que a diferencia de otros, ella no tiene que emplear tiempo 
para defender a sus colaboradores, además de que no tiene complicidad con ningún grupo de privilegios o de poder. “A 

diferencia de otros candidatos no tengo que defender a nadie, ni de corrupción, ni de complicidad con el crimen 
organizado, como hoy han dado cuenta muchos medios a nivel nacional”, dijo la candidata panista a la Presidencia en 
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referencia al caso del ex mandatario priista de Tamaulipas Tomás Yarrington, quien es investigado en Texas por adquirir 

propiedades supuestamente con dinero ilícito. Sobre el tema, al reunirse más tarde con integrantes de la Coparmex, 

Vázquez Mota abundó: “Debemos estar profundamente indignados y agraviados por casos como el del ex gobernador 
tamaulipeco y el del ex tesorero de Humberto Moreira en el gobierno de Coahuila, Javier Villarreal, ya que ambos son 

señalados por estar relacionados con lavado de dinero, que “en pocas palabras significa que son parte del crimen 
organizado, que están de su lado”. La panista dijo que por eso “no es lo mismo votar por un part ido que por otro, por un 

candidato que por otro. No es lo mismo votar por quien hoy, como candidato del PRI, tiene que salir a decir que quiten a 

Yarrington de su partido. La pregunta es ¿por qué no lo pidieron antes?” La candidata dijo también que además 
acompañan al aspirante del PRI figuras como el ex gobernador de Puebla Mario Marín y el ex mandatario mexiquense 

Arturo Montiel, y que “ese candidato defiende a (Carlos) Romero Deschamps y lo lleva como su senador”. Por ello, 
Vázquez Mota dijo a los empresarios que se debe ser suficientemente fuertes y conscientes, “porque lo que está en juego 

en la elección no son solo los próximos seis años”, y preguntó: ¿A quién van a encargar a sus familias el día de la 
elección, a este grupo que diario tiene que salir a defender a alguien más corrupto que otro o a este otro que bajará 

precios por decreto y que conocemos cuál es su rechazo total a las reformas?”, por lo que, dijo, “no nos podemos 

equivocar”. Antes, en entrevista con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, la aspirante del blanquiazul dijo que ella sí 
puede proteger a las familias mexicanas porque “yo no tengo que defender ni a Yàrrington ni a líderes corruptos”. Dijo 

que el ex gobernador de Tamaulipas “muestra la cara de este PRI corrupto que no se ha ido. Según las investigaciones 
de la DEA, ha hecho su riqueza traicionando a las familias de Tamaulipas, pactando con delincuentes, dejándolos lastimar 

con secuestros y extorsiones, a cambio de dinero para él y seguramente para otros. Eso es lo que no podemos permitir 

que vuelva a suceder en el país, son los aliados que tiene la candidatura del PRI”. Exige a Peña respeto Vázquez Mota 
presentó anoche un video para responder a Enrique Peña Nieto, quien, sostuvo, “se ha referido a mí desestimando 

nuestra campaña y mi condición de mujer. Es la única manera que ha encontrado de atacarme”.  Afirmó que esta 
condición de mujer “me pone en igualdad de circunstancias para competir con él por la Presidencia de la República; no 

necesito ninguna concesión de su parte, pero le exijo respeto como mujer y como su par en la contienda electoral”. 
(Daniel  Venegas, página 19) 

Criterio-Contra crimen, autoridad moral y cambios AMLO: Andrés Manuel López Obrador respondió ayer al 

presidente Felipe Calderón y aseguró que no declarará la guerra al narcotráfico como lo hizo el panista, pero reconoció 
que no sacará al Ejército de las calles en caso de ganar la Presidencia. Pero combatirá a la delincuencia con autoridad 

moral, incluida la de cuello blanco, afirmó “Va a ser otra estrategia, no vamos a declarar la guerra, vamos a serenar al 

país. Voy a garantizar que haya tranquilidad, que haya seguridad para todos los mexicanos desde los primeros días”, 
declaró el tabasqueño. En tanto no tengamos capacitada a la nueva policía nacional que va a actuar, el Ejército va a 

seguir cumpliendo con sus funciones, porque si se le retira se dejaría a la gente en estado de indefensión”, expuso. El 
candidato del Movimiento Progresista sostuvo que la lucha al crimen continuará, pero con cambios. López Obrador 

expuso que la principal diferencia con la actual estrategia será que durante su gobierno dará seguimiento diario y 

personal al tema de la delincuencia organizada, privilegiará la inteligencia de los organismos de seguridad frente al uso 
de la fuerza y cortará las vías de suministro económico de los cárteles y el lavado de dinero. “Voy a estar todos los días 

atendiendo el asunto, voy a estar hablando con los soldados, con los policías, con los ministerios públicos, con los 
presidentes municipales, con los gobernadores”, aseguró. “El país requiere de liderazgo, para sacar adelante al país no se 

puede con un administrador público, mucho menos con Peña”, dijo. Como ejemplo de lo que hizo como jefe de Gobierno, 
el candidato de la izquierda comentó que creó 70 demarcaciones en las que había reuniones diarias para conocer el parte 

de los delitos de la noche anterior y que como resultado logró reducir el robo de vehículos y de homicidios en la capital. 

El tabasqueño aseguró que combatirá por igual a la delincuencia común y los delitos de cuello blanco y que lo que se 
necesita es un buen juez que gobierne con autoridad moral. “Ser un verdadero juez, que se tenga autoridad para poner 

orden en el caos”, afirmó. (redacción, página 18) 

Criterio-Nos deslindamos de Yarrington; Videgaray: El coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, Luis 
Videgaray, dijo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) condena y se deslinda de los actos por los que está 

siendo señalado el ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, por parte de Estados Unidos. “Es indefendible, 
condenable cualquier actividad como la que está siendo señalada por la autoridad americana”, dijo en entrevista con 

Carmen Aristegui. Videgaray adelantó que ayer a las 12:00 horas, el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, daría a 
conocer la postura del partido y se deslindará. “Por supuesto como priistas hacemos la más enérgica condena y un 

deslinde claro y completo respecto a esas actividades, no vamos a defender a alguien que está en esta inexplicable 

situación y le pedimos al señor Yarrington comparezca ante la justicia”. En tanto, el coordinador de la campaña de 
Josefina Vázquez Mota, Roberto Gil, indicó que el caso del ex gobernador de Tamaulipas muestra la corrupción con la 

que ha gobernado el tricolor. “La situación entonces en Tamaulipas tiene que ver con la corrupción del PRI, la corrupción 
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de gobiernos del PRI que deciden pactar con los criminales, que deciden tolerar a los criminales, que deciden recibir y 

enriquecerse a partir de los criminales”, aseguró. Reforma publicó ayer que el gobierno de Estados Unidos presentó ayer 

dos demandas ante cortes federales de ese país para decomisar propiedades que el ex gobernador priista habría 
adquirido en Texas a través de prestanombres con fondos de origen ilícito. La Fiscalía para el Distrito Sur de Texas 

informó que presentó una demanda en San Antonio por la vía civil para decomisar una propiedad adquirida por 
Yarrington en 2006 por 6.6 millones de dólares. Además, en Corpus Christi, se presentó otra demanda por un condominio 

adquirido en 450 mil dólares en South Padre Island, como se informó. EL PRI NO DEFIENDE A NADIE: PEÑA Ante la 

acusación de EU por lavado de dinero contra el ex gobernador priísta de Tamaulipas, Tomás Yarrington, el candidato del 
PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, dijo que el partido no está para defender a nadie y que cada militante debe 

responder por sus actos. “Es un tema que se ha venido especulando desde hace tiempo, ahora hay una nueva 
información, y el partido con toda claridad ha señalado que en este y en cualquier caso se debe aplicar la justicia, se 

debe aplicar la ley”, dijo al término de un encuentro con asociaciones que defienden los derechos humanos de personas 
con discapacidad. (redacción, página 18) 

Criterio-El ex priísta Javier Lozano llama “traidor despreciable” a Espino: El PAN acusó de traidor al exlíder 

nacional de este partido Manuel Espino, por unirse a la campaña del candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. Javier 
Lozano, vocero del blanquiazul y candidato a senador, lo señaló de hacer valer su natural oportunismo y agradeció al 

priísta haberle quitado a Acción Nacional del radar a un ser tan despreciable, que incluso ya había sido expulsado de sus 

filas. “Es congruente porque ha sido traidor una vez, dos veces, tres veces y hoy vuelve a ser traidor. Eso habla de la 
línea vertical de una persona que tiene esos valores muy dentro de sí y que hoy lo está expresando”, señaló Lozano a 

través de un comunicado difundido por el Comité Ejecutivo Nacional. Lozano comentó que la alianza entre Peña Nieto y 
Espino podría ser una coincidencia, ya que sale a la luz precisamente cuando está en el aire el tema de los sobornos del 

narcotráfico al ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington. A Manuel Espino, agrega el comunicado, también se le 
vinculó con Nahum Acosta, ex encargado de giras del presidente Fox y fue acusado de nexos con los Beltrán Leyva. “Ya 

tiene por lo menos hoy una ocupación en qué entretenerse”, dijo. (redacción, página 19) 

Criterio-Josefina hace un papel lamentable; Peña Nieto: Enrique Peña Nieto calificó como lamentable el papel que 
Josefina Vázquez Mota ha jugado en la contienda electoral, debido a las campañas sucias instrumentadas en su contra. 

“Lamentable papel ha tenido que hacer la candidata de la derecha, al hacerle una campaña sucia a toda esta 

competencia electoral y está claro que no le ha redituado en términos en puntos absolutamente nada”, dijo al término de 
un encuentro con asociaciones ligadas a la defensa de los derechos de las personas con discapacidad. Al ser cuestionado 

sobre qué opina de una eventual declinación de la panista, señaló que esta pregunta habría que hacérsela a ella. 
TERCER LUGAR “Eso pregúntenselo a ella, no sé qué pretenda hacer. Lo que proyectan las encuestas es una clara 

disputa por el segundo lugar, a veces ponen adelante todavía a la hoy candidata de Acción Nacional; a veces, en tercer 
lugar. “Las últimas tendencias hablan de un aparente repunte del que iba en tercer lugar, por lo que se ve que estas 

campañas plagadas de mentiras y de información manipulada no le ha redituado en nada. Lamentable papel, en su 

condición de mujer, que no le ha redituado en nada”. Peña Nieto dijo respetar las manifestaciones en su contra, sobre 
todo las expresadas en universidades, pero no descartó que sus rivales aprovechen estas expresiones para intentar dañar 

su campaña. (redacción, página 19) 

Criterio-En cadena nacional el debate 2, exigen: Estudiantes de diversas universidades realizaron ayer 
manifestaciones en las capitales del país como Ciudad de México, Puebla, Saltillo, Querétaro, Pachuca, Guadalajara, 

Monterrey, Mérida, Toluca y otras, en demanda de la democratización de los medios de comunicación respecto del 
proceso electoral del 1 de julio. Además de cadena nacional para el segundo debate de los presidenciables el 6 de junio 

en Guadalajara. El movimiento YoSoy132 presentó un pliego petitorio y demandó que el próximo debate entre candidatos 

a la Presidencia de la República sea transmitido en cadena nacional, al continuar su manifestación frente a las 
instalaciones de Televisa. Algunos de sus integrantes expresaron además su solidaridad con “las personas que en los 

últimos días han sido reprimidas por manifestar libremente sus ideas en distintos estados de la república”. Los 
estudiantes universitarios reunidos solicitaron que la información sobre los abanderados presidenciales sea objetiva y no 

se beneficie a ninguno de los contendientes. Asimismo, llamaron a jóvenes, universitarios y ciudadanos, a organizarse, 
sumarse y hacer suyo el pliego petitorio “por una democracia auténtica”. Entre las consignas, los manifestantes gritaron: 

“Somos inteligentes y conscientes”, “Yo soy 132, cuéntennos bien, no somos uno ni diez” y clamaron que su movimiento 

pretende concretar un derecho objetivo a la información. Estudiantes entrevistados sostuvieron que su movimiento es 
apartidista y únicamente tiene el objetivo de manifestar su inconformidad, por lo que consideraron el mal manejo que 

algunos medios de comunicación están dando a la información de los candidatos presidenciales. “Nuestro movimiento 
nadie lo va a detener, no tenemos ninguna bandera de institutos políticos y por ello hemos tenido eco en la opinión 
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pública”, aseveran. La movilización provocó el cierre de avenida Chapultepec desde Eje 1 Poniente Cuauhtémoc hasta 

Enrico Martínez, por lo que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal hizo cortes a la vialidad 

para agilizar el tránsito vehicular, mientras que los comercios de la zona permanecieron abiertos. El contingente, que 
salió esta tarde de la Estela de Luz, caminó por los carriles centrales de Paseo de la Reforma, hizo una escala en el Ángel 

de la Independencia y luego avanzó por la calle Niza, hasta llegar a la avenida Chapultepec. EN LOS ESTADOS En 
Puebla, los estudiantes de instituciones como las universidades Iberoamericana, Anáhuac y la Benemérita de Puebla, y 

del Tecnológico de Monterrey, entre otras, participaron en la marcha #YoSoy132. La manifestación fue con el objetivo de 

demostrar que los jóvenes están interesados en participar en la política y de que se vote de manera razonada el próximo 
1 de julio. La universitaria de la Iberoamericana, Mónica López, destacó que es un error pensar que los jóvenes no están 

interesados en la política mexicana. “Por eso estamos manifestándonos, no sólo en Puebla, sino también en 15 estados 
de la República, lo cual queremos que crezca y no se quede aquí”, sentenció. Los más de tres millones de nuevos 

votantes jóvenes y la sociedad en general buscan que la información llegue de manera imparcial y con ello tengan un 
voto razonado en julio. Asimismo, que no se queden con lo primero que les llega por medio de las televisoras, por la 

radio o los medios impresos. Los estudiantes iniciaron su recorrido por el centro de Puebla, en donde se organizaron y 

leyeron un decálogo, en el que subrayaron que era un movimiento apartidista y que tenía como meta hacer llegar 
peticiones a medios de comunicación como imparcialidad informativa.(redacción, página 20) 

Reforma-Echará (ahora sí) PRI a Yarrington: El Partido Revolucionario Institucional busca, ahora sí, dejar fuera de 

sus filas a Tomás Yarrington luego de que se revelaran las acusaciones del Gobierno de Estados Unidos contra el ex 
Gobernador de Tamaulipas por sus posibles ligas con el crimen organizado. "Es un tema que se ha venido especulando 

desde hace tiempo. Ahora hay una nueva información, y el partido con toda claridad ha señalado que en éste y en 
cualquier caso se debe aplicar la justicia, se debe aplicar la ley", dijo el candidato presidencial del tricolor, Enrique Peña 

Nieto. "El partido marca, evidentemente, un deslinde y deja muy en claro que cada actor del partido político que sea, y, 
evidentemente, hablándole a la militancia, es responsable de sus propios actos. El partido se deslinda; no está para 

defender a nadie y sí para exigir la aplicación de justicia y que cada actor enfrente el proceso ante la instancia que 

corresponda", abundó. Apenas en febrero, Peña había denunciado el "uso faccioso de la justicia" y defendido a 
Yarrington y a los ex Mandatarios Manuel Cavazos y Eugenio Hernández cuando se difundió que la DEA había acusado al 

primero de recibir millones de dólares del Cártel del Golfo y Los Zetas. "La campaña está a dos meses de que 
formalmente arranque, pero lo que sí ha iniciado ya son los ataques de los contrarios, aquellos a quienes sólo les ocupa 

hablar del PRI, señalar al PRI, descalificar al PRI y a sus abanderados. Pero los priistas de ninguna manera caeremos en 

esa provocación", dijo el priista en la toma de protesta a la estructura territorial del PRI en Tamaulipas. El pasado martes, 
la Fiscalía para el Distrito Sur de Texas inició un proceso para decomisar bienes adquiridos por Yarrington en Estados 

Unidos a través de un prestanombres con recursos provenientes de narcotraficantes que operaban en Tamaulipas. Ayer, 
el presidente nacional del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, solicitó a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria que 

sesione a la brevedad a efecto de proceder, de conformidad con los estatutos y reglamentos internos, a la suspensión 

inmediata de la militancia de Yarrington. "El PRI reitera ante la opinión pública su posición en el sentido de que 
Yarrington debe afrontar su responsabilidad individual ante la justicia del País que lo acusa", informó Coldwell mediante 

un comunicado. El ex Gobernador de Tamaulipas se deslindó a su vez, a través de Twitter, de las acusaciones de lavado 
de dinero y dijo estar tranquilo. "No he sido detenido. No enfrento ningún cargo criminal en Estados Unidos. Estoy muy 

tranquilo", escribió. En Estados Unidos, interrogada por REFORMA sobre si el proceso contra Yarrington tiene algún fin 
injerencista en temporada electoral, la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, rechazó categóricamente 

cualquier relación al respecto. (Antonio Baranda, primera plana) 

El Universal-Narco soborna en Tamaulipas desde 1998: EU: El pago de sobornos para altos funcionarios y 
candidatos en Tamaulipas por parte del cártel del Golfo para garantizar la protección de la organización ocurre desde 

1998 y hasta la fecha, según la investigación en la que se identificó al empresario Fernando Alejandro Cano Martínez, 

como uno de los lavadores de dinero que operaron para ocultar los sobornos que recibían los servidores públicos a través 
de ocho empresas instaladas en Texas, una de las cuales utilizó para adquirir 18 hectáreas de tierra en San Antonio, 

propiedad del ex gobernador Tomás Yarrington. Así lo revela el expediente criminal B-12-435 de la Corte del Distrito Sur 
de Texas, que se inició por conspiración para lavado de dinero y fraude bancario en contra de Cano Martínez (Caso 12-cr-

00435), en la que se detalla la forma en que operó esta red de corrupción, en la que se presume que se lavaron activos 
por alrededor de 20 millones de dólares, a través de al menos 14 cuentas bancarias abiertas en México y Estados Unidos. 

Ayer fuentes del Departamento de Justicia de EU confirmaron que hasta ahora no ha presentado denuncia penal alguna 

en contra de Tomás Yarrington y que solo se han interpuesto denuncias civiles para obtener el aseguramiento de los 
bienes, pero se proyecta que por el cargo de conspiración para lavar dinero el fiscal pida al juez la pena máxima de 20 

años en contra del ex gobernador de Tamaulipas una vez que la denuncia penal sea llevada a la corte.  La Agencia 
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Antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) cuenta con la evidencia que liga las operaciones del 

empresario Fernando Alejandro Cano Martínez, quien presuntamente lavó dinero del cártel del Golfo en Estados Unidos, 

con Yarrington Ruvalcaba y otros implicados.  Hasta ahora se ha procedido civilmente para obtener los aseguramientos 
de las propiedades correspondientes a Tomás Yarrington, aun aquellas en las que se utilizaron testaferros. Esta 

investigación no solo está basada en las declaraciones de testigos protegidos, se cuenta con evidencias documentales 
legales, entre otras, explicó un agente relacionado con el tema que no puede ser identificado por no estar autorizado 

para hablar públicamente.  Tras los requerimientos civiles, el siguiente paso es la parte penal y una orden de aprehensión 

que se espera ejecutar en cualquiera de los dos países, ya sea en Estados Unidos o por extradición si Yarrington o los 
involucrados se encuentran ubicados en México, apuntó.  El proceso: El proceso legal contra Yarringtony otros 

involucrados es resultado de una investigación de la multiagencia Fuerza de Tarea contra el Crimen Organizado 
(OCDETF, por sus siglas en inglés) y fue conducida en Browsville, San Antonio, Houston y Corpus Christi, en Texas.  Todo 

esto es trabajo de la DEA, el Departamento de Seguridad Interna, del área de investigaciones criminales del 
Departamento de Hacienda y la Oficina del Procurador General de Texas, además de que la Procuraduría General de la 

República de México ha trabajado con las agencias estadounidenses de manera conjunta tanto en asistencia legal 

binacional como con información sobre el caso, agregó el agente.  El expediente De acuerdo con el expediente criminal 
B-12-435 de la Corte del Distrito Sur de Texas del que EL UNIVERSAL tiene copia, desde 1998 el cártel del Golfo pagó 

grandes sobornos a funcionarios de alto nivel elegidos en Tamaulipas, así como a candidatos a dichos cargos en forma 
permanente, a cambio de protección para sus actividades criminales.  Los sobornos, detalla, fueron pagados 

directamente a funcionarios corruptos de alto nivel y candidatos oficiales, así como a sus respectivos aliados, entre ellos 

autoridades policiacas y personas del sector justicia en el estado de Tamaulipas; estas prácticas ocurren desde principios 
de 1998 hasta el presente, y, aunque no se tiene el monto de las operaciones, se estima que éstas ascienden a varios 

millones de dólares.  Cano Martínez, empresario originario de Ciudad Victoria, Tamaulipas, presuntamente ayudó a 
ocultar los recursos obtenidos ilícitamente por servidores públicos y candidatos en la entidad, por lo que enfrenta cargos 

en Texas. Se le acusa de realizar y supervisar las transferencias de ingresos y ganancias de México a Estados Unidos, 
obtenidos por el pago de sobornos a candidatos a cargos de alto nivel y funcionarios con elevadas posiciones en el 

estado.  El producto de los sobornos fue utilizado por Cano Martínez para comprar activos en EU, adquisiciones en las 

que se utilizó a terceros o prestanombres, y empresas fachadas.(Silvia Otero, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Peña, el otro "espinado": Manuel Espino muestra las cartas, fechadas todas el 12 de abril, que envió a los cuatro 

candidatos a la Presidencia de la República para invitarlos a dialogar con los líderes del movimiento que coordina: Volver 

a Empezar, fundado por él (luego de que el partido que dirigió, Acción Nacional, lo echó de sus filas). La convocatoria 
inicial estaba prevista para el 21 de abril pero, según Espino, se cambió al 22 de mayo “en atención” a que del equipo de 

Josefina Vázquez Mota excusaron a la candidata “por un problema de agenda”. Además de la misiva, dice, habló “en el 
mejor plan” con el coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, el petista Ricardo Monreal, así como con 

Dante Delgado y Luis Walton, de Movimiento Ciudadano. Sin embargo, ni de Josefina ni de Andrés Manuel, sostiene, 

volvió a saber nada, y el aliancista Gabriel Quadri tenía otros compromisos para la segunda fecha. Con una suerte aún 
por verse si buena o mala, Enrique Peña Nieto jugó solo y, de otra manera, como le pasó a Josefina, también se espinó. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

López Obrador se pone 25 puntos arriba de Peña Nieto: No se trata de ninguna broma, sino del desglose de las 
cifras del DF en la encuesta nacional de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. Y ayer, en efecto, 52 por ciento de los 

capitalinos votaría por Andrés Manuel López Obrador, contra 27 por ciento que lo haría por Enrique Peña Nieto. Si se 

atiende, además, que el candidato de las izquierdas Miguel Ángel Mancera le lleva más de 40 puntos a la priista Beatriz 
Paredes, es probable que la ventaja de López Obrador sobre Peña Nieto se ensanche de aquí al 1 de julio. El dato rebasa 

la frase de cajón de que la Ciudad de México es y seguirá siendo progresista. Lo esencial, creo, es que de mantenerse la 
proporción 52 a 27, y si sufraga un porcentaje parecido al de 2006 (67 por ciento), López Obrador podría alcanzar los 2 

millones 800 mil votos de aquella vez. Peña Nieto rondaría el millón 300. Es decir, perdería por un millón y medio de 
votos en la capital de la República. Habrá tiempo para revisar qué ocurrió en el DF después de agosto de 2011, cuando la 

ola peñanietista prometía acabar con 15 años de dominio perredista. Porque menos de un año después, el objetivo del 

PRI ya no es ganar, sino evitar una catástrofe. ¿Qué tanto impacta esta situación en el plano nacional? En las 
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estadísticas, no mucho. La misma encuesta MILENIO-GEA/ISA marca que Peña Nieto tiene una delantera de 21 puntos 

sobre López Obrador. Pero simbólica y políticamente, la inexorable paliza en la capital no solo pondrá en la tierra los pies 

de Peña Nieto, sino que proyectará a la izquierda como la oposición del nuevo gobierno. ¿Y el PAN? Josefina Vázquez 
Mota trae 15 por ciento en el DF. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

PRI: el enemigo en casa: El caso del ex gobernador priista de Tamaulipas Tomás Yarrington era casi del dominio 

público, sin aceptar que la plaza tenga razón o sea sinónimo de razón y justicia. Me refiero a las indagaciones de los 
gobiernos de México y Estados Unidos, que de tiempo atrás hurgaban en sus antecedentes, relaciones y operaciones. Se 

hablaba de sus propiedades en Estados Unidos, de compañeros de viaje impresentables, algunos sujetos a investigación. 

Se contaban historias de su rancho inenarrable, su poblado coto de caza y otros bienes, que ahora se convierten en 
males. Las versiones, sin embargo, no dejaban de ser, en parte, leyendas urbanas, hasta que un informante de la DEA 

detectó las actividades de Fernando Alejandro Cano Martínez, un empresario mexicano, compadre, afirman que socio y 
prestanombres de Yarrington, que invirtió en Texas una fortuna en bienes raíces y la industria petrolera. En Cano 

Martínez, acusado de conspirar para lavar dinero proveniente de sobornos del cártel del Golfo, encontraron el hilo 
conductor que los llevó al ex gobernador con apoyo, según el Departamento de Justicia y la PGR, de instancias de justicia 
del gobierno de México con base en sus acuerdos de colaboración mutua, lo que fue confirmado por la misma PGR. El 

martes, Yarrington fue presentado por agentes ante un juez federal en Houston como parte de una causa aún civil que 
pasa por la compra de bienes raíces en la isla del Padre y San Antonio con dinero que aquella fiscalía considera de origen 

ilícito: un cártel de las drogas en Tamaulipas. El ex gobernador negó a través de su cuenta de Twitter que hubiera sido 
detenido, diciendo que se encontraba libre y tranquilo. Libre por ahora sí, con una restricción por la averiguación: no 

puede salir de Texas; tranquilo, él sabrá. Este caso, de comprobarse, documentaría las relaciones del crimen organizado 

con altas instancias de gobierno, ajustándose al discurso panista de campaña que identifica al PRI con el narcotráfico. 
Por lo demás, no entiendo que si los presuntos sobornos del crimen organizado se dieron en México, solo se investigue 

en Estados Unidos. RETALES 1. COAHUILA. Tampoco ayuda al PRI que el ex tesorero de Coahuila con Humberto 
Moreira, Javier Villarreal, sea prófugo de la justicia en México y Estados Unidos con un proceso penal por lavado de 

dinero abierto en Texas, 2. MODERADOR. Me parece un error exponer a Leonardo Valdés, presidente del IFE, como 
moderador del segundo debate presidencial. ¿Qué no les alcanza con lo que tienen?, y 3. ¿EMPEZAR? Manuel Espino se 

dejó ver en toda su realidad, pasando de detractor del PRI, hace seis años, a promotor de su voto presidencial, lo que 

Josefina dijo que le vale.  Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el amparo que solicitó el divisionario Tomás Ángeles Dauahare contra la incomunicación a que estaba sometido 
no le fue “negado”. El acto reclamado, simplemente, dejó de existir. 

La clave para el sobreseimiento de la petición es que la SIEDO, enterada de la solicitud, permitió a la familia visitar al 

militar, y así subsanó la probable violación de sus derechos en que la subprocuraduría habría incurrido. 

La resolución tampoco significa que para el juzgador tengan sustento las acusaciones. 

:Que un grupo plural de mujeres va hoy al IFE, que preside Leonardo Valdés, para ver si hay posibilidades de incluir el 
tema de género en el próximo debate de candidatos a la Presidencia. 

Dicen que en las plataformas no hay nada al respecto y el IFE ha organizado unas jornadas para analizar el “subtema”. 

Entre quienes acudirán figuran María de los Ángeles Moreno, Amalia García, Pilar Ortega y Cecilia Soto. 

:Que ni al propio sacerdote Alejandro Solalinde le pareció “poca” o “insuficiente” la protección de cuatro escoltas 

federales (con vehículos, radios y otros apoyos técnicos y logísticos) que desde abril cuidaron de su seguridad, 
acompañándolo “a sol y a sombra” hasta que decidió ausentarse varias semanas para atender compromisos propios de 

su agenda como defensor de los derechos humanos. 
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Jamás se vio “forzado a salir”, como sugieren algunas agrupaciones sociales que utilizan el nombre de Solalinde para 

sus propios fines políticos. 

:Que el ex presidente del PAN Manuel Espino cumple lo que promete. 

Apenas el martes se comprometió a promover el “voto útil” entre panistas a favor del candidato del PRI, Enrique Peña, 
y desde ayer opera con diversos grupos en Guanajuato y Jalisco, donde asegura que se podrá ver su influencia en los 

siguientes días. 

:Que durante su comida con la Coparmex, la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, desconcertó a 

más de un empresario al lanzar con la mano varios besos hacia una de las mesas. 

Las muestras de cariño eran para Arnulfo Vázquez, su padre, quien fue invitado por los empresarios como una 
sorpresa para la aspirante. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Los generales 

Tres generales y un teniente coronel han sido arraigados por la PGR por supuestos vínculos con el narcotráfico. Uno de 
ellos, Tomás Ángeles, fue subsecretario de Defensa y durante algún tiempo candidato a ocupar la titularidad de la 

Secretaría de la Defensa. 

Como es costumbre en México, estos militares han sido detenidos sin que se designe como tal su situación jurídica. Están 

recluidos en una cárcel que tiene otro nombre. La figura del arraigo sirve para detener a sospechosos haciendo caso 
omiso de los derechos que la Constitución otorga a quienes se encuentran bajo proceso judicial. La Suprema Corte hace 

años determinó que el arraigo era inconstitucional, pero los políticos simplemente cambiaron la Constitución para 

mantener la práctica. 

Dice la autoridad que lleva años investigando la posible colusión de estos militares con el narco, pero entonces no se 
explica por qué, en vez de consignarlos con pruebas ante un juez, se les arraiga. Una vez más queda claro que en México 

se detiene para investigar y no se investiga para detener. 

El general Ángeles ha hecho públicas algunas críticas acerca de la estrategia de lucha contra el narcotráfico. La PGR 
niega que ésta sea la razón por la cual se ha procedido en su contra. Ante la falta de otras pruebas, sin embargo, es 

difícil evitar el escepticismo. Usualmente cuando la autoridad detiene a un narcotraficante presenta las confesiones o las 
pruebas con bombo y platillo. 

El presidente Felipe Calderón ha sentido la necesidad de declarar que no está persiguiendo al Ejército. En Barbados dijo 
este 21 de mayo: “Mi gobierno reconoce el esfuerzo y la patriótica tarea que han venido desempeñando las fuerzas 

armadas y en particular el Ejército mexicano”. Pero añadió que “no tolerará actos contrarios a la ley vengan de donde 
vengan”. 

Nadie duda que debe procesarse a militares que violen la ley. Pero lo que se conoce hasta ahora del caso contra estos 
altos mandos dista de ser convincente. Al parecer un testigo colaborador, identificado como Jennifer, quien en realidad es 

un ex policía de Querétaro de nombre Roberto López Nájera, ha presentado testimonios en contra de ellos. Él ha sido 
también testigo clave en otros procesos contra altos funcionarios, como el del subprocurador de la SIEDO Noé Ramírez 

Mandujano. El testigo vive ahora en Estados Unidos bajo protección de la DEA. 

La experiencia, sin embargo, nos enseña a desconfiar de los testigos protegidos, quienes tienen un incentivo muy 
poderoso para mentir. Sus testimonios pueden ser importantes para iniciar una investigación, pero requieren de hechos 
probatorios adicionales para ser confiables. Esto es particularmente cierto en los testimonios de oídas que la PGR acepta 

en casos de narcotráfico. Los resultados los vemos en el fracaso de las acusaciones contra Greg Sánchez o contra los 
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políticos detenidos en el michoacanazo. 

Quisiera dar el beneficio de la duda a las autoridades, creer que hay algo más en la acusación que un testimonio de oídas 
de un testigo con incentivos para mentir. Sin embargo, por lo menos en el caso del general Ángeles, no se ve por ningún 

lado que goce de una situación económica diferente a la que podríamos esperar de su rango y su carrera. Y como dice la 

sabiduría popular: “El dinero y el amor son dos cosas que no se pueden ocultar”. 

El presidente Calderón preguntaba este 22 de mayo a sus posibles sucesores: “¿Van a seguir luchando contra los 
criminales o no?”. Absurdo sería decir que no. La gran pregunta, sin embargo, es si aquellos que están siendo detenidos 

son realmente responsables de los crímenes de los que se les acusa. 

Yarrington 

Dos fiscales de Estados Unidos han presentado demandas civiles para incautar propiedades supuestamente de Tomás 
Yarrington. El ex gobernador de Tamaulipas dice que no son suyas. Habrá que ver quién las defiende y con qué 

argumentos y pruebas de propiedad. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Una farsa más del Partido Verde: Una de las pocas cosas que me gustó de las reformas electorales que se aprobaron 
en 2007 y 2008 la propuso el Partido Verde Ecologista de México: la prohibición para hacer campañas federales 

(presidente, senadores y diputados) con pendones, letreros y mantas de plástico que dañan el medio ambiente. Por fin el 

Partido Verde, que de Ecologista sólo tiene el nombre, presentaba una iniciativa para cuidar nuestro planeta. Ahora me 
doy cuenta de que fue un engaño más de este partido. En mi colonia han colgado pendones de plástico donde anuncian 

que “el compromiso también es Verde” con su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. En otros promueven al 
candidato a senador de la alianza del PRI-PVEM al Distrito Federal, Pablo Escudero. Es increíble que el partido que 

logró que se prohibieran este tipo de anuncios ahora viole la ley como si los electores fuéramos unos tontos 

desmemoriados. Y para que quede claro que sí se está violando la norma, he aquí lo que dice el Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales en su artículo 236: “Los partidos, coaliciones y candidatos deberán utilizar en 

su propaganda impresa y demás elementos promocionales materiales que no dañen el medio ambiente, preferentemente 
reciclables y de fácil degradación natural. Sólo podrá usarse material plástico reciclable en la propaganda electoral 

impresa”. No soy experto en la materia, pero me he tomado la molestia de tocar el material de los pendones a que hago 
referencia: son los típicos de plástico que se utilizan en las campañas mexicanas (la prohibición sólo aplica en el ámbito 

federal por lo que en elecciones locales están permitidos los anuncios con materiales contaminantes). A menos que me lo 

compruebe un perito, los del Verde no parecen ser de un material reciclable o de fácil degradación como ordena la ley. 
Cuando el Partido Verde propuso la iniciativa en cuestión, cacarearon el huevo hasta la saciedad. En ese entonces, el 

senador Arturo Escobar del PVEM dijo: “Se generan toneladas de basura en propaganda que no es ecológica, pues es 
plástica, y tarda en degradarse diez años en promedio, según el tipo de material empleado. Por ello, se propone prohibir 

la propaganda en lugares públicos, en equipamientos ferroviarios, en pavimento, guarniciones, banquetas, señalamientos 

de tránsito y árboles, pues contribuye a la contaminación visual”. Todavía el año pasado el senador Escobar presentó un 
“Punto de Acuerdo para exhortar al Instituto Federal Electoral a que supervise y recomiende a los partidos políticos usar 

propaganda reciclable y de fácil degradación en las campañas electorales de 2012, a fin de evitar dañar el medio 
ambiente”. ¿No cree, senador, que debería comenzar por exhortar a su propio partido a que respete la ley que ustedes 

mismos propusieron? Pero tampoco debemos sorprendernos del oportunismo político del Verde. Es un partido-negocio 

que controla una familia, los González, que vive de nuestros impuestos. Hace muy buenas campañas electorales, con 
propuestas populares que sacan de encuestas y grupos de enfoque, para conseguir por lo menos el dos por ciento del 

voto y seguir medrando con la política. Si resulta popular proponer la pena de muerte a secuestradores, pues la 
proponen, cuando también están en contra de las corridas de toros. Su coherencia es fantástica: defienden la vida de un 

bovino más que la de un ser humano. Su incongruencia llega a lo chabacano. Hace poco, el candidato a gobernar la 
delegación Miguel Hidalgo, Xavier González, arrancó su campaña en un evento al que llegó en un elefante. El partido 

rápidamente se deslindó de esta utilización política de un indefenso animal argumentando que el paquidérmico montador 

“no milita en sus filas”. ¡Ah, bueno! Ya es hora de que los señores del Verde dejen de insultar la inteligencia del 
electorado. A las cosas hay que llamarlas por su nombre: más que ecologistas aquí lo que tenemos son una bola de 

farsantes que les encanta el poder y el dinero. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

El viaje de Yarrington a México  
  

EL DATO cruzó desde las agencias de Estados Unidos encargadas de la aplicación de la ley hacia sus contrapartes 
federales mexicanas: el ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, viajó desde Texas a la ciudad de México, tocó 

base con algunos contactos y salió en un vuelo, presumiblemente privado. El ex funcionario priísta, que ha sido señalado 
por las autoridades estadounidenses de recibir sobornos del crimen organizado, dio señales de vida este miércoles por 

una cuenta en la red social Twitter, para asegurar que no ha sido arrestado y tampoco afronta cargos criminales en 

territorio estadounidense. Ciertamente, pero la situación legal de Yarrington puede cambiar en cualquier momento en 
Estados Unidos, nos confirman.  

   
LA IRRUPCIÓN de jóvenes en las calles, en el contexto de la contienda electoral por la Presidencia de la República, 

comienza a ser tema de los medios de comunicación internacionales. Diarios europeos comenzaron a publicar notas sobre 

la participación de los universitarios, que mayoritariamente han pedido transparencia en el manejo de la información. El 
País de España tituló en su portada de la edición América: “Los enojados mexicanos”. El francés Le Monde destacó en su 

sitio web que los estudiantes han sacado a la elección presidencial del letargo, del marasmo. Esta presencia, por primera 
vez en una elección presidencial, ha sido tomada con mucha cautela por autoridades universitarias, principalmente por el 

rector de la UNAM, José Narro Robles, quien ha insistido en que el campus no debe ser tomado como arena política.  
   

AL BAÚL de la 61 Legislatura irá la investigación del supuesto caso del espionaje en la Cámara de Diputados. El 

presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, el panista Óscar Arce Paniagua, se reunió con la titular de la Procuraduría 
General de la República, Marisela Morales, para recibir un primer corte de las indagatorias. Hoy podría ofrecer detalles del 

encuentro, pero se avizora carpetazo, a pesar de que se hallaron equipos para intervenir conversaciones y todas las 
bancadas, incluidas las mayoritarias, PAN, PRI y PRD, dieron su aval a los peritajes. Ah, los diputados también gastaron 

varios miles de pesos en una auscultación de una empresa privada. Todo se irá al archivo muerto, nos adelantan.  

   
EL ALLANAMIENTO en la casa del periodista Lázaro Ríos, directivo del diario Reforma, es una noticia que amerita 

inquietud en las actuales circunstancias del país. Como se ha informado, los intrusos no tocaron nada del domicilio, por lo 
que su acción pareció destinada sólo a dejar constancia de una vulnerabilidad manifiesta, propia de cualquier ciudadano. 

Una indagatoria seria y eficaz por parte de la autoridad en este caso es indispensable, especialmente en un contexto en 
el que la inseguridad y la política son caldos de cultivo para crear focos de tensión adicionales, que en este momento 

nadie debe desear ni necesitar.  

   
LOS INTEGRANTES del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, con la figura de Javier Sicilia, emblema y 

estandarte de uno de los frentes más críticos a la política de seguridad del presidente Felipe Calderón, pactaron una 
reunión con la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota. Una de las piezas en este acercamiento ha sido 

doña Gabriela Cadena, madre de Jaime Gabriel Alejo Cadena, uno de los jóvenes que perdió la vida junto con Juan 

Francisco Sicilia, hijo del poeta, nos comentan. El encuentro ha sido programado para el lunes 28, en la Ciudad de 
México. ¿Doña Josefina tomará alguna definición? ¿Se distanciará de la estrategia del calderonismo?  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SEGURAMENTE ayer se dispararon las ventas de navajas y espuma para afeitar, debido al alto número de ex 
gobernadores que pusieron sus barbas a remojar. 

Y ES QUE son muchos los ex mandatarios que, al igual que el hoy emproblemado Tomás Yarrington, hicieron de su paso 
por los gobiernos estatales la mina de oro que los convirtió en grandes empresarios. 

AHÍ ESTÁN, por ejemplo, Ulises Ruiz y sus hospitales de lujo; Natividad González Parás y sus desarrollos inmobiliarios; los 
negociazos que hicieron los más cercanos a Humberto Moreira, que van desde bienes raíces hasta medios de 
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comunicación. 

NO ES POR fomentar el sospechosismo pero, ¿alguien conoce un ex gobernador pobre? Vaya: ¿al menos uno que tenga 
necesidad de trabajar? 

EN LO QUE aparece ese raro espécimen, la realidad es que Yarrington es sólo un botón de muestra del poder y la 
impunidad que alcanzaron los mandatarios estatales tras la caída del viejo régimen presidencialista. 

A PROPÓSITO de Yarrington, todavía está por verse cómo afectará a la campaña de Enrique Peña Nieto la investigación 

de Estados Unidos en contra del tamaulipeco. 

TRAS CONOCERSE el expediente por lavado de dinero y sobornos del crimen organizado, los focos más rojos se 

encendieron en el PRI. 

EN UN rápido intento de control de daños, el coordinador de la campaña, Luis Videgaray, deslindó al partido y al 

candidato del ex gobernador acusado. Y pidió que responda ante la justicia, tanto en México como en EU. 

LUEGO se sumó la dirigencia nacional tricolor "exigiendo" la expulsión de Tomás Yarrington, como si quitándole la 
credencial se le quitara lo priista. 

LOS EXPERTOS dudan que pintar su raya del ex gobernador sea suficiente para evitar que afecte electoralmente al PRI el 
escándalo por corrupción. 

SOBRE TODO, dicen, porque viene a ocurrir justo en el momento de mayor efervescencia del movimiento juvenil anti-
Peña, convirtiéndose en una pinza que no estaba prevista en los alegres escenarios priistas. 

AL DESAIRE que recibió Josefina Vázquez Mota por parte de los panistas en su gira por Michoacán hay que agregarle la 

sorprendente ausencia de Marko Cortés. 

EL SENADOR con licencia es candidato del PAN a la alcaldía de Morelia en las elecciones extraordinarias del próximo 3 de 

junio, luego de que fueron anulados los comicios que perdió por menos de 200 votos ante el PRI. 

EN AQUELLA OCASIÓN impugnó y logró la anulación gracias a que el boxeador Juan Manuel Márquez lució un logotipo 

del partido tricolor durante su pelea en Las Vegas. 

VARIAS son las teorías que se tejen entre los panistas sobre la ausencia de Cortés. 

UNOS DICEN que como la gira la organizó la ex candidata Luisa María Calderón, quien no puede ver ni en pintura a 

Marko, se omitió invitarlo. 

SIN EMBARGO, otros más maloras afirman que, en realidad, el candidato a alcalde fue quien no quiso la foto con su 

abanderada presidencial. ¡Ups! 

TREMENDO espaldarazo recibirá esta noche Miguel Mancera en Monterrey. 

EL AHORA candidato de izquierda al gobierno del DF acudirá a la capital de Nuevo León para participar en la reunión 

nacional de procuradores. 

Y NO VA para retomar los trastos de la PGJDF, sino para recibir un reconocimiento por parte de quienes fueran sus 
colegas, incluida la titular de la PGR, Marisela Morales. ¡Qué tal!  (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde… 

La derrota de Xóchitl: A su regreso de Oaxaca como parte de su campaña proselitista en busca de llegar al Senado la 
panista que insiste su candidatura es ciudadana Xóchitl Gálvez Ruiz sostuvo un encuentro con alumnos del Centro 

Universitario Siglo XXI, que fundará el profesor Eliodoro Moreno, al que también como candidato acudió en 2005 Miguel 
Osorio Chong a invitación del dirigente estudiantil Raimundo Ordoñez. La originaria de Tepatepec fue acompañada de 

una de las hijas de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, tal vez por ello fue dolorosa la derrota que le 

infringió una joven estudiante al cuestionarla severamente en la fase de preguntas y respuestas, lo que compartieron 
plenamente la gran mayoría de los alumnos de esta institución educativa privada que fueron “invitados” a la reunión. 

Xóchitl Gálvez Ruiz, volvió ante los jóvenes estudiantes de diversas licenciaturas al reciclado discurso de su vida personal, 
narró la historia de su niñez y adolescencia en el municipio de Francisco I. Madero con todas las vicisitudes que dice 

enfrentó para salir adelante y convertirse en profesionista, y que parte de sus familiares que aún radican en la cabecera 
municipal desmienten especialmente en la parte donde refiere a su padre. Intercaló su historia con bromas y obviamente 

palabras altisonantes, lo que no fue del agrado un amplio sector del auditorio, porque al concluir el encuentro varios 

jóvenes expresaron que se equivocó la candidata del Partido Acción Nacional (PAN), porque no siempre las groserías y 
mentadas de madre, sirven para identificarse con ellos y sostuvieron que “no les dejó” nada la visita de quien aspira a 

una curul en la cámara alta del Congreso de la Unión. Es más estuvieron de acuerdo con el cuestionamiento de su 
compañera que le dijo a Gálvez Ruiz, que a lo jóvenes no les interesa su vida personal que quieren propuestas y 

cuestionó que les hayan forzado a asistir a la reunión que tuvo todos los tintes de un acto proselitista; en concreto la 

joven estudiante del Centro Universitario Siglo XXI, propinó una revés a la candidata de Acción Nacional. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Contra todo, el PRI confía en ganar: A pesar de todo, los priistas en Hidalgo están confiados en la fuerza de su 

partido y en que el primero de julio saldrán airosos de la contienda presidencial, con un margen de entre cinco y siete 
puntos porcentuales, para no dejar dudas ni espacio para las protestas postelectorales. Eso sí, reducen a su mínima 

expresión la ola de movilizaciones en el país en contra del tricolor y su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, y las 
exclamaciones vía redes sociales. Incluso las que van en contra las atribuyen a sus adversarios políticos. En el caso de 

Hidalgo, sostienen que si bien ha habido marchas como la del domingo pasado, el mismo día de la visita de Peña Nieto a 

Pachuca y otras posteriores, éstas no son genuinas ni surgidas desde las voces de los propios jóvenes, sino más bien 
manipuladas y mal intencionadas. Algunos hasta le ponen nombre al autor: Gerardo Sosa Castelán, jefe del Grupo 

Universidad, presidente del Patronato Universitario y el hombre fuerte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH). Hablan, incluso, de deslealtades priistas a través de encuentros subrepticios entre el ex presidente estatal del 

PRI con prominentes militantes de ese partido como el candidato a diputado federal por el distrito de Tula, José Antonio 

Rojo García de Alba, o de la diputada federal, Carolina Viggiano Austria. Todo esto; sin embargo, es nada para aquellos 
que sienten que el PRI está a un paso de volver a Los Pinos y que marchas, protestas y “guerras sucias” por venir, serán 

insuficientes para anular el arrastre que el mexiquense tiene, como lo mostró el domingo ante una multitud que 
desesperaba por tocarlo, abrazarlo o al menos lanzarle un grito de admiración. Los días por venir, de aquí al primero de 

julio, traerán más sorpresas como el siguiente video que prepara el PAN en contra de EPN. No sabemos si las 

manifestaciones juveniles continuarán o se diluirán, esa sí es una verdadera incógnita. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Criterio y la #MarchaYoSoy132 

Inevitable, hablar de las marchas de ayer. La correspondiente a Pachuca bajo el lema #YoSoy132 se desarrolló en la 
tarde e incluyó escalas frente a las oficinas de diferentes medios de comunicación, Criterio incluido, por supuesto. 

Muchas de las personas de la redacción salimos a la calle para atestiguar la llegada de los manifestantes y las consignas 
que nos lanzaron. La visita fue bastante respetuosa, si podemos decirlo así. Hubo muchas consignas y arengas contra el 

diario y, la verdad, a nadie la gusta que le griten cosas como “prensa vendida” o “Cuéntennos bien”. 

Pero salvo eso, nada terrible. 

Hay polémica sobre el número de participantes en la marcha. Entre los compañeros de la redacción hubo quienes 
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estimamos 500 asistentes, otros mil, y algunos dijeron que más. El número de manifestantes, hay que decirlo, nunca 

convence a nadie. 

¿Hacemos mal nuestro trabajo? ¿Intentamos manipular a los lectores? ¿Somos instrumento de los poderes que manejan 
el país? Tampoco hay respuestas sobre esas preguntas que dejen satisfechos a todos. 

Puedo decir que en Criterio trabajamos para informar a nuestros lectores, a la sociedad. Aspiramos a convertirnos en un 
referente para quienes desean conocer la realidad del estado, del país y del mundo en que vivimos. 

No somos entes perfectos, ni podemos estar ajenos al entorno que nos rodea. Hay diferentes puntos de vista al interior 

del diario, pero también hay metas comunes. Una de ellas es informar de la mejor manera posible. Los lectores son y 
serán siempre los jueces. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Grupo Universidad: estrategia fallida  

Las "manipuladas" marchas de jóvenes y no tan jóvenes, que en estos días se efectúan en distintos lugares del país, 
tienen como propósito fundamental incidir en el voto ciudadano y quizá ése, sea su va-or más importante. Sin embargo, 

curiosa o lamentable-mente, en esas marchas, como dice el dicho, "ni están todos los que son, ni son todos los que 
están". Por ejemplo, en los denominados colegios de bachilleres de Hidalgo, conocidos popularmente como COBAEH, 

acuden cada día a las aulas unos 50 mil jóvenes hidalguenses. En los llamados CECYTHES,' que son bachilleratos donde 

se imparten carreras terminales, están inscritos unos 35 mil estudiantes. Y en las preparatorias y licenciaturas de 
universidades públicas y privadas, la matricula oscila entre los 330 y 350 mil estudiantes. En números redondos, son 

alrededor de 450 mil jóvenes de preparatorias y universidades, los que a diario acuden a recibir cátedra. En contraparte, 
a la marcha de los autodenominados "universitarios informados" se dieron cita entre 400 y 600 jóvenes que recorrieron 

algunas de las calles y avenidas del primer cuadro de la ciudad. Curioso, pero la "pequeña" manifestación, fue 

encabezada por Diana Vega Gálvez y Roxana Montealegre. Diana Vega Gálvez, es hija de Xochitl Gálvez Ruiz, ex 
funcionaria en el gobierno panista de Vicente Fox y Roxana Montealegre fue hasta hace poco directora de Promoción 

Cultural de la Universidad Autónoma de Hidalgo y hoy, es regidora del Partido Acción Nacional en el ayuntamiento de 
Pachuca. Ambas, trascendió, son el vínculo con el "rector a distancia" de la Máxima Casa de Estudios en Hidalgo, que hoy 

impulsa a Xóchitl Gálvez para lograr un escaño por Hidalgo en el Se-nado de la República. Mientras las pocas centenas de 
jóvenes recorrían las calles adyacentes a la Plaza Independencia, Guerrero, las avenidas Juárez y Revolución, para 

manifestarse, cientos de miles permanecieron en las aulas del CONALEP, del Tecnológico de Pachuca, de la Universidad 

Autónoma de Hidalgo, del Tecnológico de Monterrey o de la Universidad La Salle. Sí, en todo momento, Gerardo Sosa, el 
ex rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, fue señalado como el principal organizador del fallido movimiento que 

no pudo congregar siquiera al 0.0000000001 por ciento de la juventud hidalguense en condiciones de votar. Una lectura, 
es que el "Amigo" Sosa, sabe que arriesgará hasta donde se pueda negociar, para conservar así su coto económico y 

político, que es la secuestrada Garza. Y es que en efecto, uno de los corajes o "berrinches", que más externo pública-

mente Sosa, fue cuando se vio obligado a protestar como dirigente tricolor, para quedar fuera de la contienda por la 
gubernatura en noviembre del 2004. No sea que esta vez, haga un coraje más fuerte, pues sabe que su nicho de poder 

está en riesgo y lo sabe bien. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en pleno Día del Estudiante en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, alumnos se quejaron de 
la imposición de actividades por parte de las autoridades de esta máxima casa de estudios. Prueba de ello es que 

estudiantes fueron “invitados” a manifestarse en contra de medios de comunicación locales; muchos catedráticos fueron 

expulsados de la universidad por intentar un cambio en los estudiantes y oponerse a los designios; ojala que los alumnos 
se sacudan años de porrismos y propicien un verdadero cambio en Hidalgo y la universidad. 

: Que la marcha de ayer que intentó ser apartidista al final estuvo integrada por algunos personajes de la política local. 

Entre los que caminaban se vio a la regidora panista de Pachuca, Roxana Montealegre, quien en ocasiones pasadas ha 

convocado desde las redes sociales, a marchar, también el candidato del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) a senador Christian Pulido Roldán. Esto desvirtúa todo intento por parecer apartidista, además muchos se 

unieron no por protesta si no por perder el tiempo como expresaron en la misma marcha. 

: Que en el Partido Nueva Alianza les gusta copiar lo que su candidato presidencial Gabriel Quadri de la Torre 
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hace, ahora fue Erendira Hernández Contreras la candidata a diputada federal por el distrito VI de Pachuca quien 

también llega en su carro particular cuadras antes de su evento para subirse a la quadricombi y así llegar al evento 

convocado por alumnos de La Salle, pero al igual que el presidenciable de los maestros todo mundo se da cuenta y 
sólo se ven mal. 

: Que dos candidatas a diputadas federales en Pachuca y Mineral de la Reforma no acudieron a la convocatoria de 

alumnos de La Salle para un intercambio de ideas entre los candidatos a puestos de elección popular, sería bueno que 

comentaran por qué no quisieron ir, cuando según los universitarios, se les avisó con 15 días de anticipación para 
quitarles una hora de su tiempo y no entorpecer su agenda. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Somos un pueblo pequeño, pero pretendemos que este evento se haga año tras año, con la finalidad de que crezca en 

cuanto a cultura y el espíritu cultural. Que los pequeños vean cómo participamos para que puedan con el tiempo hacer 

un evento igual” 

Marciano Bruno García 

Organizador de evento cultural 

Por ahora se termina el contrato con Pachuca, no sé para cuando si podremos renovar o no, pero por lo pronto tomaré 

una vacaciones y veré esa situación. Yo tengo toda la fe y la ilusión de regresar a Pachuca” 

Víctor Omar Mañón Barrón 

Jugador del club de futbol tuzos del Pachuca 

Los ejidatarios aprueban la concesión, todo el ejido tiene el apoyo hacia el presidente, hay una buena relación y se han 
llegado a buenos términos, como compañeros trabajemos unidos a fin de cuentas somos trabajadores de El Huixmi” 

Hugo Copca Escalante 

Comisario ejidal de el Huixmi 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 
que la marcha juvenil realizada ayer no tuvo los resultados deseados por los convocantes, lo que sí se pudo comprobar 

es que fueron los propios subalternos de la “mano negra” quienes desenmascararon a su líder, al querer curarse en salud 

antes de tiempo y negar ser patrocinadores de la misma. Quienes sí estuvieron al frente de ese periplo fueron la 
regidora Roxana Montealegre y la activista Diana Vega, hija de la abanderada blanquiazul Xóchitl Gálvez. ¿Pues no 

que puros estudiantes? 

que ayer en la tarde, mientras transcurría la marcha de estudiantes en la capital del estado, la candidata del PAN al 

Senado Xóchitl Gálvez mantenía una reunión en la casa de Aurora Hernández Bautista, esposa deVíctor Pérez, 
quien fue candidato del PRD a la alcaldía de ese municipio en la pasada elección municipal, además de unas 80 personas 

más. Lo importante de esta reunión fue la presencia del alcalde priísta de Santiago de Anaya, Fidencio Hernández 
Gachuz, quien salió por la puerta trasera de la casa al término del encuentro pensando que tal vez nadie lo vería, lo que 

evidentemente no ocurrió. 

que en Villa Criseldi, cuartel de los ex dirigentes de la Sección XV del SNTE, Mirna García López y Moisés Jiménez 
Sánchez, se nota a diario el entrar y salir de jefes de Sector, supervisores escolares, directores de escuelas, etcétera, 
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todos de diversas regiones del estado, quienes son llamados para darles indicaciones respecto al proceso electoral 

venidero y, en especial, condicionar a los padres de familia para que voten a favor del partido de la abeja. Quien no 

arroje buenos resultados en favor de Nueva Alianza y posiblemente del PAN, dicen los que saben, les cortarán la cabeza. 

que en Lolotla quien ni suda ni se acongoja es el alcalde a, Sabulón Melo, quien se ha desentendido como primera 

autoridad municipal para apoyar a la población de la cabecera, pues llevan tres meses padeciendo la falta de agua 
potable sin que el presidente municipal los apoye con pipas del líquido. Dicen los vecinos que es en represalia porque no 

votaron por el en la pasada contienda electoral, algo que ellos toman como un revire, mas aún por la rivalidad histórica 
entre la cabecera y la comunidad de Ixtlahuaco, de donde es originario Sabulón Melo. 

que justo el día en que estudiantes hicieron una enorme marcha frente a las oficinas de televisa en la Ciudad de México 
se programó la visita de Enrique Peña Nieto al programa Tercer Grado. La contradicción es que mientras hay una 

exigencia para no ver los programas de esa cadena de tv, miles (si no es que millones) estuvieron al pendiente de la 
entrevista al candidato del PRI-PVEM. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Yoaoy132: ¿la primavera mexicana? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Fernando Enciso Ruiz, dirigente del Consejo Estudiantil Universitario, deslindó a esta 

agrupación y a la UAEH, de la marcha que realizaron el día de ayer jóvenes estudiantes de la máxima casa de estudios de 
la entidad, para exigir el derecho a la información y a la libertad de expresión, tal y como lo hizo el movimiento Yo soy 

132… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que los candidatos a diputados federales por el PRI en Hidalgo fueron convocados a 

una reunión con su dirigencia nacional para evaluar los primeros 54 días de campaña rumbo a los comicios 
del 1 de julio. 

Uno a uno, los aspirantes fueron pasando a exponer sus puntos de vista al respecto, en eventos agendados con 

media hora de diferencia. Según se comenta, en general el balance fue positivo para los tricolores, quienes además de 

tener a su favor el “factor Peña Nieto”, son los únicos que diariamente realizan actividades en busca del 
voto, a diferencia de sus adversarios, quienes salvo contadas excepciones han desarrollado una campaña intermitente. 

Por cierto, este jueves estará en Pachuca el senador y ex aspirante a la candidatura presidencial del PRI, Manlio 

Fabio Beltrones Rivera, quien encabezará un evento para reforzar las campañas de los candidatos a senadores 

y diputados locales por Hidalgo. 

En Radio Pasillo se comenta que, debido a la reunión con su dirigencia nacional, la candidata a diputada federal 
del PRI por el distrito de Pachuca, Mirna Hernández Morales, no pudo asistir al foro de aspirantes organizado 

por la Universidad La Salle. 

Aunque la candidata priista avisó con tiempo a la institución educativa sobre esta complicación de agenda y le 

propuso reprogramar el evento, esto no fue posible debido a que los postulantes del PAN, Luis Baños; Panal, Eréndira 
Contreras, y Movimiento Progresista, María Cruz García, ya habían confirmado su asistencia. 

Como los universitarios se quedaron con las ganas de escuchar la propuestas de todos, quedó abierta la posibilidad de 
organizar otro foro en los próximos días. 

En este evento, los “lasallistas” les dieron con todo a los candidatos. Aunque no hubo agresiones ni descortesías, 
los estudiantes dejaron en claro que serán los jóvenes quienes decidan las votaciones del 1 de julio y exigieron a los 

políticos estar bien preparados para gobernarlos, pues no serán fáciles de convencer. 

La colonia La Loma no sólo es una de las más marginadas de Pachuca y de la pocas que aún tienen calles sin pavimento, 
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sino también está entre los centros de población con mayor dificultad de acceso. 

Vecinos de la comunidad informaron a Radio Pasillo que para llegar a sus casas tienen que recorrer varios kilómetros en 
sus automóviles, pues el retorno más cercano se encuentra en el distribuidor vial Santa Catarina, por lo cual solicitan a 

las autoridades correspondientes tomar cartas en el asunto. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Los pirruris en campaña: 

Diana Vega, hija de Xóchitl Gálvez, fue captada en plena faena de colocar una manta contra Enrique Peña Nieto, y 

también en repudio a los medios de información. Divertida al lado de un sujeto de que dirigía sentidas “Britneyseñales”, 
la joven heredera de Xóchitl es el reflejo de lo que muchos de su edad han tomado como el hobby de estos días: 

autocriticarse en la voz consiente y única de la sociedad y al que no le guste que vaya a donde ya saben. Nunca les he 
creído ni les habré de creer a los pirruris que de pronto les entra el espíritu revolucionario, y que en su vida, como no sea 

en su labor de “campaneando” o payasadas por el estilo, están ciertos que con jugar a condolerse, a sentirse los 

superhéroes del momento, ya son harina de otro costal. Dan risa.  

Reto abierto el de Sosa: 

Seguro dirán que cómo es posible que alguien se atreva a pensar que los jóvenes marchistas de ayer fueron manejados, 
guiados, ordenados por el mandamás de la universidad, Gerardo Sosa Castelán. Hasta se desgarrarán las vestiduras 

“contra esos malditos y retrogradas” que piensan “semejantes aberraciones”. Se hincarán y llorarán con la cara al cielo 
porque los que son el presente y el futuro del estado, se les tacha de borregos. Dirán misa, pero solo quién no conozca el 

historial del dueño de la UAEH, puede caer en el juego que hoy juega en su afán por apoderarse totalmente del PAN en 

la entidad. ¿Usted se trago el tinglado armado por el único y autentico poseedor de las escrituras de la Universidad del 
Estado? ¿No? Yo tampoco. Y ojo: por supuesto que una inmensa mayoría se fue a la escuela antes que ser usado, una 

vez más, por el que usted conoce.  

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rolando Durán: El subsecretario de Educación Media Superior y Superior en la entidad muy pendiente de las 

necesidades de los jóvenes hidalguenses ya habló sobre la posible integración de nuevas carreras que permitan a dicho 
sector acceder a otras posibilidades de crecimiento profesional, lo cual a la par representaría un portal para la entidad 

para apuntalar otros rubros que a largo plazo redundarán en mejoras sociales.  

Abajo-Gerardo Sosa: La efervescencia político-electoral atañe a muchas personalidades y en este caso Sosa Castelán 

figura porque las recientes expresiones de estudiantes de la UAEH sacaron a la luz inconformidades de padres de familia 
a quienes no les pareció correcto que sus hijos empleen tiempo de sus estudios para acudir a marchas que refirieron 

tienen relación con este personaje, sin olvidar los contratiempos viales que generan.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRAMIENTO 

La Policía Bancaria e Industrial de Hidalgo estrenó director en la persona del comandante Pedro Sagahón 
Contreras. El ex secretario de Seguridad es un reconocido experto en el tema y su llegada a la institución se espera 

como un relanzamiento en materia de eficiencia y disciplina. Alejandro Sosa fue el anterior director de la institución que 
apenas estuvo un par de semanas acéfala. 
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DIFH 

Juanita Meneses fue presentada como nueva integrante del equipo de Prensa en el DIF estatal. La nueva 
funcionaria trabajó durante mucho tiempo en el CRIH y ahora llevará su experiencia en las cuestiones 

administrativas a este nuevo encargo, donde se espera mucho de ella según comentan los grillitos de la 
misma dependencia. 

VISITAS 

La Asociación Nacional de Médicos Veterinarios que preside Luis Jaime Osorio organizó reuniones con los 

candidatos a la Presidencia de la República. Ayer tocó el turno a la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, y la 
semana próxima al priista Enrique Peña Nieto, evento donde los grillitos estarán presentes. El objetivo es que los 

aspirantes presenten sus propuestas en materia agropecuaria al gremio y a su vez reciban una serie de recomendaciones 
basadas en estudios realizados por expertos en ese tema a escala nacional. 

FINAL 

El plazo que marca la ley para hacer proselitismo es el 27 de junio, después de esa fecha ningún partido 
podrá promocionar a sus candidatos. Faltan 35 días para que concluyan las campañas políticas y sólo las 

que tienen que ver con la renovación de la Presidencia de la República son las que marchan a toda 

velocidad. En los estados, el trabajo en general es muy poco, pareciera que dejarán todo para el final o que están muy 
confiados en el “arrastre” que tengan sus abanderados a la presidencia. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                                   Criterio                                                   Vía Libre 

 
 
 
 

 


